


В ЖКХ – новый директор
На должность и.о. директора департамента ЖКХ Воро-

нежа назначен Сергей Богатырёв. До настоящего момента 
он занимал должность директора МАУ «Дирекция единого 
заказчика капитального строительства». Бывший директор 
департамента ЖКХ Вадим Кстенин оставил свой пост в связи 
с переходом на новое место работы, сообщает информационно-
аналитическое управление администрации городского округа 
город Воронеж.

Профсоюз в погонах
 В Воронеже состоялась учредительная конференция, на 

которой была образована Воронежская региональная организа-
ция Общероссийского профессионального союза военнослужа-
щих. Её председателем избран подполковник запаса Владимир 
Дзюба. Основные задачи профсоюза - защита законных прав и 
интересов своих членов и членов их семей, участие в законо-
творческой деятельности, касающейся социальных вопросов 
людей в погонах. На сегодняшний день подобные структуры 
организованы в 72 регионах России. 

«Православная Русь» 
В Москве завершила свою работу восьмая церковная 

выставка-форум «Православная Русь»,  в работе которой 
приняли участие все епархии, в том числе Воронежская и Бо-
рисоглебская. Воронежская делегация представила на форуме 
икону с частицей мощей священномученика Петра (Зверева). 
С докладом на тему «Церковная община, литургическая жизнь 
и христианское служение в молодёжной среде на опыте Воро-
нежской и Борисоглебской епархии» выступил руководитель 
Молодёжного отдела Воронежской и Борисоглебской епархии, 
иерей Дмитрий Шишкин.

Сотый сигнал «Пеленга»
Вчера вышел в свет сотый номер единственной в Черноземье 

деревенской газеты «Пеленг». Восемь лет назад в селе Петров-
ском Лискинского района был выпущен её первый номер, а 
сегодня тираж ежемесячного издания достиг 900 экземпляров. 
Издатели и учредители газеты журналисты Людмила Акулова 
и Геннадий Мамин пишут не только о добрых делах земляков, 
но и остро критикуют замеченные недостатки. Газета уже стала 
дипломантом всероссийского конкурса «Власть народная» и 
лауреатом конкурса «Перекрёсток национальных проектов». 
Поздравляем коллег и говорим: «Так держать!»

Угнать и вернуть… за деньги
Зам. прокурора области утвердил обвинительное заключение 

по уголовному делу в отношении двух уроженцев Воронежской 
области и четырёх приезжих. Как сообщает прокуратура, 
по версии следствия, летом 2008 года объединившись в 
организованную группу, они похищали у торговых центров 
Воронежа автомобили, которые затем возвращали законным 
владельцам за денежное вознаграждение. Членам группы 
предъявлено обвинение, предусматривающее наказание 
до десяти лет лишения свободы со штрафом в размере до 
миллиона рублей.
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Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».
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Рисует Анатолий БАВЫКИН

ВОРОНЕЖ И ОБЛАСТЬ

Валерий КАЗАНОВ

Ещё в 2008 году начала 
внедряться мобильная кли-
ентская служба, которая обе-
спечивает приём всех обра-
щений, что и в стационарной 
клиентской службе. Управле-
ние ПФР в Воронеже получи-
ло тогда комплект оборудова-
ния для этой службы: ноутбук 
и портативное устройство 
вывода на печать. За 2008-
2009 годы специалисты МКС 
организовали 70 выездов 
в посёлки городского типа 
(Придонской, 1 Мая, Репное, 
Никольское, Краснолесный, 
Сомово, Подгорное, Маслов-
ка), где принято больше 2500 
человек.

- Раз в месяц приходи-
лось выезжать в район на 
служебной машине, брать с 
собой переносной компью-

тер, закачивать базу того 
района, где осуществляли 
приём, - говорит начальник 
Управления ПФР в Воронеже 
Матвей Семёнов. – Конечно, 
это было неудобно. Теперь мы 
автономны.

Первый автомобиль МКС 
представляет собой специ-
ально оборудованный ми-
кроавтобус с оснащёнными 
рабочими местами специали-
стов. Здесь же имеются все 
необходимые технические 
средства – ноутбук, сканер, 
принтер, позволяющие в 
режиме реального времени 
даже в самых отдалённых 
сельских поселениях ис-
пользовать информацию, 
хранящуюся на серверах 
районного и регионального 
уровней. Мобильный офис 
позволит принимать сразу 
двух человек.

Служба на колёсах

Собрался за границу, 
а тут предложили 

присесть на дорожку...

Пенсионерам из отдалённых сёл области скоро не 
придётся ехать за сотни километров, чтобы попасть 
на приём к сотрудникам Пенсионного фонда. Спе-
циалисты приедут сами. 

Александр ЯГОДКИН

Трусы от овцы
Татьяна Николаевна и 

Николай Антонович впервые 
услышали рекламу лечебного 
белья по радио. Потом много 
раз видели его в разных теле-
передачах. Причём обычно – 
в медицинских. Люди в белых 
халатах убедительно объяс-
няли: лечебное бельё совер-
шает просто чудеса. Правда, 
цену белья никто не называл, 
но телезрителям твёрдо обе-

щали: если заказать его не-
медленно - хорошая скидка. 
А ведь здоровье – это самое 
дорогое, правда?..

Николай Антонович всё 
аккуратно записывал: назва-
ния передач, телефоны, имена 
и регалии врачей, реклами-
рующих волшебные трусы 
для мужчин.

А тут сын прислал им из 
Украины 30 тысяч рублей. 
Он давно уже хотел помочь 
родителям, и вот удалось за-
работать. 

И решили Татьяна Нико-

лаевна и Николай Антонович 
позаботиться о здоровье. 
Позвонили в Москву. Там 
их звонок встретили очень 
тепло, обещали быстро ис-
полнить заказ и даже бес-
платный презент от фирмы 
подарить – так они уважи-
тельно к старикам относятся. 
И вскоре к ним в Воронеже 
приехал посыльный и привёз 
пакет с трусами. Цена – 15400 
руб. Причём это со скидкой. 
Пенсионеры покорно отдали 
посыльному деньги, он им – 
трусы, квитанцию и подарок 
– почечный чай. Его пенсио-
неры пить не стали: уж очень 
сомнительно он выглядел.

Когда посыльный ушёл, 
старики стали разбираться 
с покупкой. Рекламный про-
спект на русском и англий-
ском языках сообщал: «Бельё 
DIN’AS – лечение и профи-
лактика хронических (острых 

воспалительных заболева-
ний) мочеполовой системы». 
Показания: простатиты, аде-
нома предстательной железы, 
циститы, уретриты и даже 
половая слабость. 

В инструкции сказано, 
что в трусах есть вставки 
«из шерсти горной овцы, 
обработанной оригиналь-
ным авторским способом». 
Помимо лечебного эффекта 
трусы благотворно влияют 
на терморегуляцию тела и 
полезные микроорганизмы, 
поглощают ионизирующие 
излучения, свободные ра-
дикалы и вредные микробы. 
Дальше простому смертному 
можно не читать: очень уж 
научно.

Проспект обещает  ле-
чебный эффект после 15-40 
дней непрерывной носки. 
Противопоказаний у трусов 
нет вообще! Клинические ис-

пытания прошли в ведущих 
клиниках России; указаны 
4 медучреждения с фами-
лиями и званиями их руко-
водителей. «Коммуна» не 
станет их приводить – может, 
они и не имеют к торговцам 
никакого отношения. Про-
изводитель: г. Москва, ООО 
«Фирма «АННИ». Адресов, 
телефонов, явок не указано.

Николай Антонович начал 
было применять чудо-средство 
от горной козы, однако через 
три дня трусы расползлись по 
всем швам. Хотя стирали их 
строго по инструкции. Тогда 
пенсионеры позвонили в Мо-
скву (хорошо, что у них льго-
ты есть на междугородные 
звонки): мол, брак доставили! 
Там стали придираться: вы их 
неправильно эксплуатируете, 
то да сё… 

Ловушка для больного
Факт налицо | О том, как воронежских супругов «надули» центральные телеканалы

«Экстракт против мышей, бородавок и пота 
ног. Капля этого же экстракта, налитая 

в стакан воды, превращает его в водку, а две 
капли - в коньяк «три звездочки». Этот же экстракт 
излечивает от облысения и тайных пороков. Он же 
лучшее средство для чистки столовых ножей».

Илья ИЛЬФ, записные книжки

Окончание  |  Страница 2 

Ольга Федосова демонстрирует новый 
автомобиль для пенсионеров.

Валерий СЕВЕРЯНИН

Как стало известно «Комму-
не», депутат Госдумы, секретарь 
регионального политсовета 
«Единой России» Александр 
Сысоев имел встречу в Мо-
скве с секретарём президиума 
генсовета «Единой России» 
Вячеславом Володиным. О 
чем шёл разговор на ней? Этот 
вопрос редакция адресовала 
Александру Митрофановичу. 
Вот что он сказал:

- В беседе мы детально об-
судили вопросы, связанные 
с работой ВРО партии «Еди-
ной России», и я предложил 
рассмотреть возможность за-
мены секретаря политсове-
та регионального отделения 
партии. Мои соображения 
основываются на следующем. 
Во-первых, большой объем ра-
боты в Государственной Думе 
Федерального Собрания Рос-
сийской Федерации требует 
активного участия в пленарных 
заседаниях, в работе комитетов 
и межпарламентских комис-
сий. Во-вторых, с приходом в 
регион губернатора Алексея 
Васильевича Гордеева, кото-
рый проводит серьезную ра-
боту по концентрации усилий 
всех органов власти области 
и политических партий на 
решение конкретных задач 
подъема экономики нашего 
края и выполнение социальных 
гарантий перед населением об-
ласти, требуется постоянное 

присутствие и участие во всех 
проводимых правительством 
области мероприятиях секре-
таря политсовета ведущей 
политической партии региона 
– я говорю о «Единой России». 
Это, к сожалению, у меня не 
всегда получается. И я твердо 
убежден, что секретарь по-
литсовета должен 24 часа в 
сутки находиться в регионе и 
работать в полную силу. Здесь, 
что называется, работа на два 
фронта не получится.

  В составе областной пар-
тийной организации немало 
достойных и уважаемых людей, 
которые смогут активно рабо-
тать в этой должности. После 
определенных консультаций, 
я думаю, решение о преемнике 
будет принято.

  В политической жизни 
области в ближайшее время 
состоится важное событие: 
выборы депутатов в област-
ную думу, органы местного 
самоуправления. И, без сомне-
ния, очень важно, чтобы была 
сформирована боеспособная 
профессиональная команда, 
которая вместе с губернато-
ром и правительством области 
будет решать вопросы раз-
вития и Воронежа, и региона. 
Безусловно, я приму участие 
в выборной кампании на том 
участке, который будет мне 
поручен, и приложу все усилия 
для обеспечения достойного 
результата на выборах партии 
«Единая Россия».

Решение 
Александра Сысоева
В партиях и движениях | Руководитель 
Воронежского регионального отделения 
«Единой России»  готов подать в отставку

Уже менее 120 дней оста-
лось до выборов, кото-
рые назначены на 14 
марта 2010 года. Как 
сообщил председатель 
облизбиркома Владимир 
Селянин во вторник на 
пресс-конференции, в Во-
ронежской области прой-
дёт 573 избирательные 
кампании, будут избраны 
более 4 тысяч депутатов 
разного уровня. 

Валерий ВАЛЕНТИНОВ

Пройдут выборы в област-
ную думу, гордумы Воронежа 
и Нововоронежа. «Всего в 
облдуму будут избраны 56 
депутатов, 28 по мажоритар-
ной системе и столько же по 
пропорциональной. Кроме 
того, в марте пройдут выборы в 
представительные органы трёх 
районов, а также будут избраны 
154 главы городских и сельских 
поселений», - отметил он.

Сейчас идёт активная работа 
по формированию окружных 
избирательных комиссий, гото-
вят свои предложения и поли-
тические партии для участко-
вых избирательных комиссий. 
Ориентировочно в срок с 3 
по13 декабря будут назначены 
выборы в областную думу, а 
с 13 по 23 декабря - в органы 
местного самоуправления. И 
после этого начнётся отсчёт 
избирательной кампании.

На пресс-конференции был 
затронут вопрос и о повышении 
проходного барьера для партий 
на региональных выборах с 5% 
до 7%. Воронежская область 
стала последним субъектом 
РФ, который поднял проход-
ной порог на выборах среди 
тех, где выборы запланированы 
на следующий год. По мнению 
Селянина, новые правила ста-
нут дополнительным стимулом 
для партий, которых на терри-
тории Воронежской области 
семь. «Теперь всё зависит от 
них, от активности в работе с 
избирателями, от конкретных 
дел», - считает он.

Кстати, депутаты облдумы 
вчера на очередном заседании 
вернулись к этому вопросу и 
внесли поправки в Избира-
тельный кодекс. Об этом – на 
3-й странице. 
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ПОДПИСКА 
2010

В Воронежской 
области 

продолжается 
ОСНОВНАЯ 
ПОДПИСКА 
НА ПЕРВОЕ 

ПОЛУГОДИЕ 2010 г. 
на газету 

«Коммуна»

Как всегда, вас ждут 
во всех почтовых 

отделениях 
Воронежской области 
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Как всегда, вас ждут 

По традиции 
в конце подписной 

кампании для 
своих читателей 

«Коммуна» 
планирует 
провести 

ПРИЗОВУЮ 
ИГРУ

ПОГОДА
Воронежский 
гидрометеоцентр

ВАЛЮТА
(Центральный 
Банк Российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области облачно с 
прояснениями, местами кратковременный 
дождь, местами туман; ветер юго-восточный, 
умеренный; температура +2…+7.

13 ноября по области – временами дождь; 
ветер южный, умеренный; температура ночью 
+1…+6, днём +3…+8.

14 ноября по области – кратковременные 
осадки, преимущественно в виде дождя; ветер 
юго-восточный, умеренный; температура ночью 
0…+5, днём +2…+7.

28.7007
∇0.0384

43.0424
∇0.0318

Прогноз неблагоприятных дней 
и часов на период с 12 по 18 ноября:

16, понедельник (пик с 12 до 18 часов);
17, вторник (пик с 9 до 12 часов);

18, среда (пик с 9 до 11 часов).
Татьяна ДУБКОВА, Центр инструментальных наблюдений 

за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Тамара ГАШИМОВА

Сорок два дня с утра до позднего 
вечера без выходных и праздников 
работали студенты Воронежско-
го государственного техническо-
го университета. Строили транс-
портную сеть, которая соединяет 
приёмопередающие станции. Это 
несколько десятков километров 
волоконно-оптического кабеля. Это 
не строки из передовиц партийных 
газет тридцатилетней давности, 
описывающих единый трудовой по-
рыв комсомольской молодёжи. Это 
сегодняшняя жизнь мальчишек и 
девчонок – студентов высших учеб-
ных заведений, для которых это лето 
стало трудовым.

- Работали на олимпийских объ-
ектах в Сочи и Адлере, почти круглые 
сутки, несмотря на непогоду, - делит-
ся впечатлениями Олег Воропаев 
из отряда «Импульс-91» ВГТУ (на 
снимке рядом с губернатором). – 
Мы занимались знакомым делом, 

поэтому дело спорилось. Работали 
монтажниками, спайщиками, ка-
бельщиками. Самое главное – мы 
приобрели бесценный опыт. 

Маша Богомолова – студентка 
экономического факультета Воро-
нежского аграрного университета. 
После летней сессии отправилась не 
на море и не за границу. А в детский 
оздоровительный лагерь «Алмаз» 
как боец студенческого педагогиче-
ского отряда «Формула». 

Все эти и другие бойцы строй-
отрядов собрались вчера в Доме 
молодёжи для подведения итогов 
трудового семестра и награждения 
победителей областного конкурса 
стройотрядов. Награды вручал 
губернатор области Алексей Гор-
деев. Победителями в номинации 
«Лучший студенческий трудовой 
отряд» стали отряд «Импульс - 91» 
ВГТУ, отряд имени В.И. Круссе-
ра Воронежской архитектурно-
строительной академии, отряд 
«Формула» и отряд «Россошь». 

В номинации «Лучший командир 
СТО» лучшими признаны Олег 
Воропаев из «Импульса - 91», Иван 
Евкин из отряда имени В.И. Крус-
сера. Ну а лучшим бойцом вместе с 
Сергеем Чешихиным стал Дмитрий 
Щелоков из борисоглебского педа-
гогического отряда «Ритм».

Губернатор напомнил, что в этом 
году исполняется 50 лет с момента 
появления первых студенческих 
отрядов: «Это было очень мощное 
движение. Я сам был участником 
4 строительных отрядов и вспоми-
наю эти годы как лучшие». Он от-
метил, что в Воронежской области 
сегодня сформирован большой 
студенческий отряд. И есть адреса 
для работы. «Нам было предложено 
поработать на стройках олимпийских 
объектов в Сочи, ребята привезли 
почетные грамоты, хорошую оценку 
своей работы и даже встречались с 
Президентом России. Это говорит о 
том, что мы на передовых позициях», 
- сказал глава региона.

Мирные бойцы 
стройотрядов

Трудовое лето | Более 3 тысяч студентов области провели лето в труде 
и заботе. Самым лучшим достались звания и награды от губернатора
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Дмитрий ДЕНИСЕНКО

Темпы зависят  
от платежей

- Необходимость создания 
региональной компании по реа-
лизации газа возникла в свя-
зи со значительным падением 
уровня платежей за газ, - говорит 
генеральный директор ООО 
«Воронеж регионгаз» и ОАО 
«Воронежоблгаз» Николай Ка-
расиков. – Так, задолженность 
за газ в 1999 году превышала 1,7 
миллиарда рублей. И даже из 
того, что оплачивалось, «живы-
ми» деньгами поступало только 
46 процентов, а остальное – век-
селя, зачёты, бартерные сделки. 
Непонимание и спекуляции 
вокруг газа необходимо было 
прекратить. Ведь платежи за газ 
– это в первую очередь налоги, 
которые идут на зарплаты бюд-
жетникам. К примеру, сегодня 
газовое хозяйство – крупнейший 
налогоплательщик Воронежской 
области. За прошлый год «Воро-
нежрегионгаз» и «Воронежобл-
газ»  заплатили во все уровни 
бюджетов почти один миллиард 
(!) рублей, а в этом году – уже 
превысили этот показатель. Кста-
ти, уровень оплаты конечных 
потребителей за газ в 2009 году 
составляет, с учётом полученных 
авансов, 105 процентов.

Но тогда, в первый год су-
ществования компании, при-
шлось идти по предприятиям 
и квартирам, уговаривать, до-
говариваться, пытаться «рас-
шить» неплатежи прошлых лет. 
Пришлось применять и непо-
пулярные меры – отключения. 
И уже по итогам 2000 года при 
поддержке и взаимопонима-
нии администраций области и 
районов оплата достигла 100 
процентов, в том числе до 80 
процентов – «живыми» день-
гами. Это сразу же отразилось 

на развитии газового хозяйства 
Воронежской области. Стала 
набирать темпы газификация, 
постепенно снималась проблема 
лимитов - ведь решение этих за-
дач напрямую зависит от оплаты 
поставленного газа. Кстати, 
сегодня проблемы нехватки газа 
нет. Какой бы потребитель ни 
обратился – крупный или малый 
бизнес – в «Воронежрегионгазе» 
всегда находят возможность ре-
шить вопрос поставок газа. 

Сегодня компания вплотную 
занялась проблемой энергосбе-
режения, где одна из важнейших 
задач - реализация программы 
модернизации контроля и учёта 
газопотребления. За последние 
три года были спроектирова-
ны и введены в эксплуатацию 
33 измерительных комплекса, 
181 узел учёта газа оснащён 
системой телеметрии. Уровень 
охвата средствами автомати-
зированного контроля и учёта 
поставляемого покупателям 
газа в 2010 году должен достичь 
93 процентов. Сотрудники «Во-
ронежрегионгаза» проводят 
инвентаризацию отапливаемых 
площадей. За последние три 
года обнаружено около 30 тысяч 
квадратных метров неучтённых 
помещений. В основном это при-
строенные комнаты или произ-
водственные помещения, отводы 
в гаражи, незафиксированные в 
проекте. Самовольные подклю-
чения создают расбаланс в сети, 
что в конечном итоге отражается 
на качестве газоснабжения дру-
гих потребителей.

Кроме того, продолжается 
реализация начатой в 2005 году 
программы установки прибо-
ров учёта газа населению. За 
это время  в домах абонентов 
смонтировано более 46 тысяч со-
временных приборов учёта газа с 
встроенным термокорректором, 
позволяющим наиболее точно 
учитывать потребляемый газ. За-
траты составили 126 миллионов 
рублей, а уровень оснащения 

абонентов приборами учёта газа, 
начиная с 2000 года, возрос поч-
ти вдвое. Кстати, в этом году ещё 
будет поставлено счётчиков на 
21 миллион рублей. Причём за-
купаются они с недавних пор на 
воронежском заводе «Электро-
прибор» – уже более двух  тысяч 
таких приборов учёта работают и 
хорошо себя зарекомендовали.

Поставки –  
гарантированы

Структура потребителей газа 
в Воронежской области в про-
центах выглядит так: электро-
энергетика – 15, химическая от-
расль – 28, население – 24, ЖКХ 
– 12, прочие потребители (в том 
числе малый бизнес) – 21 про-
цент. Один из стремительно ра-
стущих сегментов в общей доле 
– население, чему способствует 
проводимая массовая газифика-
ция. Если уровень газификации 
природным газом Воронежской 
области в 1999 году составлял 
53 процента, то к концу 2009 
года достигнет 75 процентов. 
Рост приходится в основном на 
сельскую местность. 

Привычным к комфорту го-
рожанам, наверное, трудно по-
нять радость сельских жителей. 
Но приход газа для них – это 
огромный праздник и надежда 
на возрождение, облегчение 
бесконечных домашних забот и 
проблем. Газ – это и уменьшение 
непомерных нагрузок, что в ко-
нечном итоге ведет к улучшению 
здоровья. 

С 2005 года Воронежская 
область участвует в программе 
газификации регионов, реали-
зуемой ОАО «Газпром». С этого 
времени инвестиции Газпрома 
в региональную программу со-
ставили более трёх миллиардов 
рублей. Построено и введено в 
эксплуатацию 1004 километра 
межпоселковых сетей, 5287 

километров внутрипоселковых 
газопроводов. В рамках выпол-
нения программы природный газ 
подан в 137 населенных пунктов, 
146 котельных переведены на 
природный газ, газифицированы 
35945 жилых домов.

- В настоящее время ежегод-
ные объемы потребления газа в 
Воронежской области составля-
ют 5,5 миллиарда кубометров, и 
в связи с кризисными явлениями 
в экономике они не снизились, 
а даже немного возросли, - под-
чёркивает Николай Карасиков. 
– Так, в этом году был впервые 
подан газ на крупные сахарные 
заводы – Перелёшинский и 
Елань-Коленовский. Кроме того, 
реализуются большие планы 
по газификации предприятий 
и бюджетных организаций Ан-
нинского, Верхнехавского, Но-
воусманского, Рамонского и 
многих других районов.

Строительство газопроводов 
и газификация квартир – одно 
из важнейших направлений дея-
тельности ООО «Воронежреги-
онгаз» и ОАО «Воронежоблгаз». 
Силами газовиков в нынешнем 
году построено свыше 600 ки-
лометров газопроводов, до конца 

года будут газифицированы не 
менее 17 тысяч квартир. Важная 
деталь – газовики строят сети, 
которые сами же потом и будут 
обслуживать. Поэтому к вопро-
сам качества производимых ра-
бот, наличия всей необходимой 
документации подход жёсткий. 
Строгое соблюдение требова-
ний технологий и нормативов 
– обязательные условия при 
строительстве. 

-  Задачи,  поставленные 
по графику синхронизации с 
Газпромом на нынешний год, 
выполнены до 15 сентября, - 
продолжает разговор Николай 
Владимирович. - А сейчас про-
должается выполнение област-
ной части программы и, надеюсь, 
что к концу года и здесь будут 
выполнены все обязательства.

Такая уверенность базируется 
на партнёрских отношениях, 
взаимопонимании с областной 
администрацией. Губернатор 
Алексей Гордеев держит вопро-
сы газификации на постоянном 
контроле, помогает оперативно 
решать все возникающие про-
блемы, идёт навстречу пожела-
ниям людей.

Ведётся работа по усовершен-
ствованию системы поставки газа 
потребителям. Так, месяц назад 
в Воронеже запущена в работу 
первая в России газораспредели-
тельная станция, управляемая с 
помощью компьютера. Новая вы-
сокоэффективная ГРП итальян-
ского производства обслуживает 
свыше 200 тысяч потребителей – 
жителей Правобережья Вороне-
жа, а также юридические лица. 
Более того, запас мощности ГРП 
позволяет увеличить количество 
потребителей вдвое.

В нынешнем году удалось 
завершить создание системы 
надежной поставки газа – так на-
зываемой «закольцовки сетей».  
Николай Карасиков поясняет, 
что подача природного газа 
потребителям Воронежской об-
ласти ведётся с трёх магистраль-
ных газопроводов, которые идут 
по территории региона. Создан-
ная система закольцовки по-
зволяет в случае чрезвычайных 
ситуаций на какой-либо из ниток 
высокого давления обеспечить 
гарантированные поставки газа 
потребителям в любой части 
области с сохранением норма-
тивного давления. 

Кроме того, единая диспетчер-
ская служба, работающая в ООО 
«Воронежрегионгаз», позволяет 
оперативно отслеживать любые 
нарушения газоснабжения, коор-
динировать работу филиалов по 
локализации и ликвидации ава-
рийных ситуаций, оперативно 
контролировать режимы работы 
систем газораспределения.

- Теперь с одного конца обла-
сти в другой мы можем подать газ 
по нашим сетям, - подчёркивает 
Николай Владимирович. - Это 
стратегически важный вопрос и 
мы его за два года решили. 

Навстречу  
взаимопониманию

Компания «Воронежреги-
онгаз» стремится быть ближе 

к потребителю, идти навстречу 
пожеланиям клиентов. С этой 
целью при райгазах создаются 
абонентские службы, а в них – 
кассы. Теперь людям, которые 
приезжают оплатить расходы 
по подключению газа и его по-
ставкам, не надо куда-то идти и 
искать банк.

Абонентские службы рас-
полагаются в удобных помеще-
ниях, где комфортно и посетите-
лям, и персоналу. Рабочие места 
автоматизированы, оборудованы 
бытовые помещения.

Сотрудники «Воронежреги-
онгаза»  сегодня работают с каж-
дым клиентом индивидуально, 
стараясь не допускать штрафных 
санкций.  «Авторитет на штра-
фах не заработаешь», - уверен 
Николай Карасиков, поэтому 
газовики неохотно идут на край-
ние меры, стремясь из любой 
ситуации найти приемлемый 
выход.

 - Мы заключаем договоры 
и учим людей расчёту потре-
бления, которое реально необ-
ходимо, - продолжает Николай 
Владимирович. - Работаем с 
клиентами, чтобы КПД отопи-
тельных приборов был не менее 
95 процентов. К сожалению, 
большинство отечественных 
котлов имеют КПД в 65-70 про-
центов, а остальной газ не сгора-
ет, вылетая  в трубу - а человек 
ведь за это платит. А ещё – эко-
номить газ можно значительно, 
снижая потери тепла через 
обеспечение его сохранности. 
И с каждым годом всё больше 
людей приходят к пониманию, 
что энергосбережением надо 
заниматься. 

В целях обеспечения каче-
ственного обслуживания на-
селения, создания удобных и 
комфортных условий при га-
зификации жилых домов раз-
работан порядок газификации 
домовладений по принципу 
«одного окна». Он заключается 
в следующем: житель области 
обращается в райгаз только два 

раза – первый, чтобы написать 
заявление и заключить договор 
на газификацию своего домо-
владения, а второй – для оплаты 
выполненных строительных и 
пусконаладочных работ. 

Отдельная статья расходов в 
компании «Воронежрегионгаз» 
- на благотворительные цели. За 
10 лет на эти цели израсходовано 
более 13 миллионов рублей. Это 
и лечение больных тяжелыми 
заболеваниями, и восстанов-
ление церквей, и поддержка 
учреждений спорта, и помощь 
многим другим, нуждающимся 
в помощи. На попечении «Воро-
нежрегионгаза» находятся Но-
воосиновская вспомогательная 
школа-интернат и Руднянская 
специальная (коррекционная) 
школа-интернат.

Продолжается реализация 
программы «Газпром-детям» в 
Воронежской области. За по-
следние два года в строительство 
восьми многофункциональных 
спортплощадок вложено 27 мил-
лионов рублей. В Борисоглебске, 
Верхней Хаве, Острогожске, 
Эртиле, Панино, Петропавлов-
ке, Поворино и Кантемировке 
дети и взрослые могут летом 
заниматься мини-футболом, 
баскетболом и волейболом, а 
зимой площадки превращаются 
в катки. Сегодня ставится во-
прос о выделении Газпромом 
еще 107 миллионов рублей на 
строительство спортплощадок в 
будущем году. 

- Здесь надо отдать должное 
губернатору Алексею Гордееву – 
он поднял этот вопрос, вышел с 
ним на Президента России, – рас-
сказывает Николай Карасиков. – 
Отрадно, что и в этом вопросе 
между нами и властью найдено 
взаимопонимание. Для газовиков 
важнейшая задача – выстроить 
нормальные и порядочные отно-
шения с партнёрами. В решении 
всех вопросов, касающихся улуч-
шения качества жизни населения 
области.

Партнёрство сильно доверием 
Газовое хозяйство | Крупнейшее предприятие топливо-энергетического комплекса Воронежской области «Воронежрегионгаз» отметило десятилетие со дня своего создания
Продолжающаяся высокими темпами газификация Воронежской области, при-
званная обеспечить шаг вперёд в деле качественного улучшения жизни населения, 
в достижение поставленных целей включает не только прокладку трубопроводов. 
По ним должен идти газ, и крайне важно, чтобы голубой поток был непрерывным. 
Необходимым условием бесперебойного газоснабжения является стопроцентная 
оплата за текущее потребление. Именно задача обеспечения платежей за газ 
была поставлена перед созданным десять лет назад ООО «Воронежрегионгаз». 
Нелёгкие пути становления компании, поиска взаимопонимания с партнёрами, 
выстраивания системной работы с потребителями к  настоящему времени превра-
тили компанию в крупнейшее предприятие топливно-энергетического комплекса 
Воронежской области.

Справка
Общество с ограниченной ответственностью «Воронежская региональная компания по реа-

лизации газа» (ООО «Воронежрегионгаз») было зарегистрировано 2 ноября 1999 года.
Продажа газа потребителям увеличилась с 4,331 миллиарда кубометров в 2000 году до 5,005 

миллиарда кубометров в 2009-м.
Количество промышленных предприятий, газоснабжение которых обеспечивает «Воронеж-

регионгаз», выросло в 2,5 раза и в 2009 году достигло 3 тысяч единиц, а количество абонентов-
физических лиц увеличилось в 1,2 раза – до 749 тысяч в 2009 году.

Протяжённость распределительных газопроводов за прошедшее десятилетие удвоилась и в 
2009 году составила 23237 километров.

Николай Карасиков.

Николай Антонович им по-
яснил: мы люди грамотные, с 
высшим образованием, умеем 
пользоваться и бельём, и ин-
струкциями по эксплуатации… 
Жена – инженер, работала в 
Воронежском закрытом КБ; 
её авторские свидетельства 
использованы в космической 
технике, в спутниках летают. 
И вообще, они многое в жизни 
повидали. Николай Антонович 
работал в МЧС, дослужился 
до замминистра в Кабардино-
Балкарии, в Нальчике жили; 
там так опасно стало жить… 
Он как раз строил то самое 
здание, в котором был суд над 
террористами, атаковавшими 
Нальчик.

В общем, уехали они оттуда 
в Воронеж доживать. Хворают, 
конечно, - возраст. Жизнь про-
жили, доверяя телевидению и 
газетам, – кому ж верить? К 
тому же врачи в передачах о 
здоровье так убедительны. 

Так вот, Николай Антоно-
вич спросил московскую фир-
му: что ж вы нас так обманули с 
лечебным бельём? И тут нача-
лась обычная тягомотина. Ока-
залось, что тот врач, который 
их «ведёт», - на повышении 
квалификации. Стали искать, 
у кого можно выяснить про 
замену брака, - бесполезно! Раз 
десять они звонили в Москву 
с 5 февраля до 15 марта, но их 
просто «футболили». А потом 
новый врач сообщил, что будет 
им  «личным доктором», и объ-
явил, что придётся заплатить 
500 рублей за доставку новых 
трусов. Но главное, сообщил 
он под конец, - трусы сами по 
себе пользы принесут мало. 
Ими надо лечиться только в 
комплекте с таблетками! А 
таблетки эти - дорогие, стоят 
30 тысяч рублей. 

Тут наши пенсионеры стали 
догадываться. А что ж вы рань-
ше не сказали про таблетки? 
Николай Антонович не выдер-
жал и на повышенных тонах 
объявил им, что никакие они 
не врачи, а бессовестные люди, 
которые выманивают у стари-
ков последние их похоронные 
деньги. Мало того, что надули 
с трусами, так теперь ещё и 
новое лекарство навязываете! 
Понятно, что денег не вернуть, 

но скандал публичный он им 
устроит! В прокуратуру пой-
дёт, вплоть до Генеральной, 
в прессу, чтоб другие люди 
знали, как бессовестно могут 
их жулики надуть.

- Вы что, меня пугаете? – 
спросили в Москве.

- Нет, я просто объясняю 
свой план действий, - отве-
тил Николай Антонович. - Я 
работал в ранге замминистра 
республики и найду на вас 
управу.

После этого разговора тут 
же позвонили из Воронежа: 
зачем шуметь, сейчас всё за-
меним! И вскоре тот же по-
сыльный, что и в первый раз, 
привёз пакет с двумя трусами 
(на квитанции значится: ООО 
«ОблФарм» - очень солидно 
звучит!), забрал развалив-
шиеся тряпки и объяснил, что 
очень торопится, и что он не 
уполномочен отвечать ни на 
какие вопросы. 

И исчез. Трусы оказались 
совсем другого фасона, чем 
первые. И вопросов осталось 
много. Попытки задавать их 
по московским и воронежским 
телефонам – что это за фир-
ма? Где находится? Сколько 
трусов положено за 15400 
руб.? –  давали один и тот же 
результат: ой, я всего лишь дис-
петчер и не правомочен давать 
консультации. 

В Москве им, в конце кон-
цов, дали такой ответ: нам 
надо разобраться, мы вам обя-
зательно позвоним, как только 
всё выясним. Но никто им, 
конечно, не позвонил.

Один юноша как-то сказал 
им с женой: да ваше поколение 
– все лохи! И правильно вас 
разводят. Пока не научитесь. 
Жаль; сын очень старался 
собрать для них денег, чтоб 
помочь в старости, а они всё 
профукали.

Таблетки «счастья»
Практически одновремен-

но с «волшебными» трусами 
их семья попала в другую 
ловушку – с лекарствами. 
Татьяна Николаевна не так 
давно перенесла 6-часовую 
операцию. После этого ей при-
ходится регулярно попадать на 
лечение под общим наркозом. 

Голова очень болит, из-за этого 
в квартире всегда работает 
телевизор или радио – они не-
много заглушают шум в голове. 
По ночам она спать не может; 
только утром.

Вот, увидели, как хвалят по 
телевизору новейшее замеча-
тельное средство «Антикан-
цер», помогающее после опе-
раций. Позвонили в Москву. 
Там записали их телефон и тут 
же сами перезвонили. «Жукова 
Лилия Леонидовна, врач. Буду 
вас вести. НИИ Человека, 
Москва, улица Академика 
Миллионщикова, дом 7, кор-
пус 1, кабинет 10-54, 3-й этаж. 
Если будете когда в Москве, 
заходите. По одной таблетке 
раз в день после еды, должно 
помочь; через неделю позвони-
те», сказала врач Жукова.

Лекарства тут же привёз 
посыльный, три коробочки. 
Заплатить за них пришлось 
15 тысяч рублей. На квитан-
ции с печатью указана фирма: 
ООО «Диалог», Москва. В 
аннотации про «Антиканцер» 
сказано: «Натуральный ком-
плекс аминокислот, микроэле-
ментов и витаминов, снижает 
риск заболеваний инсультов и 
инфарктов миокарда, продук-
ция прошла радиологический 

контроль». Ещё написано: 
пищевой продукт общеукре-
пляющего действия. Сырьё 
для «Антиканцера» проходит 
полный экологический кон-
троль. Действует на всё очень 
благотворно. И перечислено, 

как и что он повышает, укре-
пляет, снижает. Особенно 
полезен для восстановления 
после болезней. И крупно 
указано: БАДОМ НЕ ЯВЛЯ-
ЕТСЯ! 

В коробочке - бордовые 
таблетки, краской от них вся 
банка испачкана. Такими та-
блетками мы в детстве в док-
торов играли, сказала Татьяна 
Николаевна. Но стала пить 
их.

Через неделю позвонили в 
Москву. Врач Жукова болеет, 
другая женщина сказала: те-

перь я вас буду вести. Татьяна 
Николаевна сообщила, что 
исправно принимает «Анти-
канцер», и врачиха вдруг стала 
вскрикивать по телефону: боже 
мой, как плохо! Да это же не 
помогает, вам совершенно 

необходимо принимать его 
вместе с другим лекарством, 
сейчас я вам его выпишу! Толь-
ко в этом случае лекарство 
будет оказывать полноценное 
действие – это я как врач га-
рантирую!..

- Подождите, - спросила Та-
тьяна Николаевна, - а почему 
ж вы отдельно рекламируете 
«Антиканцер», если его надо 
принимать только вместе с 
другим лекарством? 

- Ну, у вас особый случай, - 
ответили в Москве, - и вам же 
не помогает…

- А сколько стоят дополни-
тельные таблетки?

- Сорок тысяч, - твёрдо со-
общили московские «врачи».

- До свидания, - сказала Та-
тьяна Николаевна и положила 
трубку. 

А боли остались. Потом 
уже она ещё раз позвонила в 
Москву. Вы будете смеяться, 
рассказывает она, но вторая 
врачиха тоже исчезла, и теперь 
воронежскую пенсионерку 
«вёл» врач-мужчина. 

- Всё хорошо, - сказал он, 
- дело идёт на лад, к выздоров-
лению, пейте по три таблетки 
после еды три раза в день. 25 
дней. Можно пить и по четыре-
пять таблеток. Это даже лучше. 
Только не забывайте их вовре-
мя заказывать.

Но Татьяна Николаевна 
больше звонить не стала, хотя 
таблетки пила исправно. Зато 
НИИ Человека с тех пор сам 
регулярно звонил ей и ужасал-
ся, что без второго лекарства 
эффект «Антиканцера» сойдёт 
на нет, и больному будет толь-
ко хуже. Нельзя без второго! 

Как они всё это могли опре-
делить по телефону, осталось 
секретом московской фирмы 
и «медицинских» телепередач 
на центральных каналах.

Потом уже Татьяна Нико-
лаевна и Николай Антонович 
почитали санэпидзаключе-
ние на «Антиканцер». Там 
этот продукт обозначен так: 
«смесь сока столовой свёклы 
с комплексом аминокислот, 
минеральных веществ и ви-
таминов». Получатель За-
ключения: ООО «Биоритм», 
Москва. Область применения: 
«для промышленной перера-
ботки в пищевой и др. отраслях 
промышленности». Выдано 
18.12.2008 г.

С тем они и пришли в ре-
дакцию. 15 тысяч рублей! И 
ещё 15… - для «промышлен-
ной переработки» лохов! Вот 
какими наивными оказались 
уважаемые, образованные вро-
де бы пенсионеры на старости 
лет! Нет, денег им не вернуть, 
это понятно. Теперь Татьяна 
Николаевна и Николай Анто-
нович хотели просто других 
уберечь от ловушек. Если кого-
то из стариков несчастных 
уберегут – уже хорошо. 

Ловушка для больного
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…Жаль наших ветеранов. Наивные, начитанные, 
верят телевизору и газетам. Менталитет такой. 

Хотя, может, - безысходность… Из своих стареньких 
квартир, в которое время стекает, как в затерянные 
пещеры, они вынуждены искать помощь во внешнем 
мире, а здесь их уже ждут и ставят на них капканы, 
не догадываясь, что не лохи они; просто бабушкам и 
дедушкам нашим деваться некуда.

Николай Антонович и Татьяна Николаевна.

СООбщаЕт прЕСС-цЕНтр ГубЕрНатОра 
И правИтЕльСтва ОблаСтИ

Решение о строительстве модульной газовой котельной, кото-
рая обеспечит бесперебойную подачу тепла и горячей воды в 11 
многоквартирных жилых домов военного городка в Бутурлиновке, 
было принято после совместной рабочей поездки сюда губернатора 
Алексея Гордеева и министра обороны РФ Анатолия Сердюкова в 
июле 2009 года. Тогда была достигнута договоренность о совместном 
финансировании строительства из областного бюджета и Минобо-
роны. Уже к 3 ноября 2009 года котельная была готова к вводу в 
эксплуатацию, но Министерство в срок не подготовило необходимую 
техническую документацию. 

Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев 9 ноября 
встретился с представителями Министерства обороны РФ и обсудил 
ряд вопросов, касающихся скорейшего ввода в эксплуатацию новой 
газовой котельной, построенной в трехмесячный срок для нормаль-
ного теплоснабжения военного городка в г.Бутурлиновка.

На совещании рассматривалось несколько вариантов решения 
этой проблемы. Губернатор дал поручение совместно с представите-
лями Минобороны РФ выбрать наиболее приемлемую схему, которая 
позволит ввести в эксплуатацию котельную в кратчайшие сроки.

Кроме того, участники совещания обсудили вопросы, касающиеся 
создания в Воронеже крупной авиационной базы и строительства 
жилья для военнослужащих. Принято решение создать совместную 
рабочую группу, в которую войдут представители областного пра-
вительства и Министерства обороны РФ, которая будет заниматься 
реализацией этих проектов.

Кроме того, в ходе совещания шла речь о планах по безвозмездной 
передаче Министерством обороны РФ в областную собственность 
Дома офицеров на проспекте Революции, 32. В этом здании, в пер-
спективе, планируется разместить областную филармонию и ряд из-
вестных воронежских творческих коллективов. Губернатор поручил 
проработать все детали этого вопроса совместно с представителями 
Минобороны РФ.

О котельной и Доме офицеров

Ежегодно в нашей области образуется более 4 млн. тонн различных 
отходов. Но из десяти полигонов захоронения отходов, действующих 
в области, только шесть имеют надлежащие лицензии. В основной же 
массе сельских поселений вообще не оказываются услуги по сбору, 
транспортировке и размещению отходов. И на повестке дня остро 
стоит вопрос обращения с отходами производства.

Губернатор Алексей Гордеев провел совещание, на котором об-
суждалась эта тема. Необходимость разработки  системы обращения 
с отходами была определена решением областного правительства в 
июле этого года. 

- Совместными усилиями мы должны выработать организационно-
управленческие шаги по созданию эффективной системы, - отметил 
Алексей Гордеев. Особое, приоритетное место в этом процессе, по 
словам губернатора, отводится Воронежу. «Воронежцы ждут от вла-
сти конкретных результатов работы по благоустройству и наведению 
санитарного порядка в городе», - добавил Алексей Гордеев.

Как проинформировала руководитель Управления по экологии и 
природопользованию области Надежда Стороженко, на сегодняшний 
день в Управлении разработан проект подпрограммы «Система обра-
щения с отходами на территории Воронежской области на 2010-2014 
годы и на период до 2020 года». В ее основе – реализация кластерного 
подхода к построению единой комплексной системы управления в 
сфере обращения с отходами производства и потребления. Среди 
задач – сокращение полигонного захоронения и создания базы 
индустриальной переработки отходов, расширения их вторичного 
использования.

Алексей Гордеев поручил внести в проект ряд конкретных пред-
ложений, связанных с мотивацией потенциальных инвесторов. 

Отходы – в дело



Владимир ВасильеВ

За это предложение, с ко-
торым выступил глава Ан-
нинского муниципально-
го рай она, член президиума 
политсовета регионального 
отделения партии «Единая 
Россия» Василий Авдеев, еди-
ногласно проголосовали пред-
ставители 33 первичных орга-
низаций, принявших участие 
в собрании (350 человек).

В своём выступлении Кон-
стантин Ерёменко поблаго-
дарил участников собрания 
за оказанное доверие и пообе-
щал, что сделает всё от него 

зависящее, чтобы на терри-
тории Воронежской области 
в целом и Аннинского района 
в частности более активно 
реализовывались федераль-
ные и региональные целевые 
программы в сфере спорта и 
государственной молодёжной 
политики.

Кандидатами в депутаты 
областной Думы пятого со-
зыва также единогласно были 
выдвинуты Виктор Токарев, 
председатель МХП «Нико-
лаевское» (он является депу-
татом областной Думы ны-
нешнего, четвёртого, созыва), 
Владимир Михайленко, пер-

вый заместитель председателя 
областного Совета ветеранов 
войны, труда, Вооружённых 
Сил и правоохранительных 
органов, Александр Евсеев, 
генеральный директор ООО 
«Агротех-Гарант».

Решение о проведении 
праймериз было принято в 
начале октября на заседании 
регионального политсовета 
партии. Процедура предпо-
лагает выдвижение низовыми 
звеньями «Единой России» 
собственных кандидатов в 
органы власти. Помимо вы-
боров депутатов областной 
Думы в марте будущего года 
на территории региона пред-
стоят выборы в районные 
советы, в органы местного 
самоуправления поселений. 
Всего на территории области 
готовится 573 больших и 
малых избирательных компа-
нии. Предстоит избрать сотни 
депутатов районных Советов, 
тысячи депутатов представи-

тельных органов городских и 
сельских поселений.

Окончательные итоги 
праймериз будут подведе-
ны на конференции регио-
нального отделения партии 
«Единая Россия» в декабре 
этого года.

В собрании партийного 
актива принял участие пред-
седатель областной Думы, 
р у к о в о д и т е л ь  ф р а к ц и и 
«Единая Россия» Владимир 
Ключников. Он рассказал об 
основных задачах, стоящих 
перед областной Думой чет-
вёртого созыва в последней 
осенней сессии, о параметрах 
областного бюджета на 2010 
год и плановый период 2011-
2012 годов.

– Губернатор области А.В. 
Гордеев ставит перед испол-
нительной и законодатель-
ной властью региона амби-
циозную задачу – вывести 
воронежский край в число 
лидеров, – подчеркнул В.И. 
Ключников. – Многое здесь 
будет зависеть от будущего 
состава областной Думы и 
органов местного самоуправ-
ления. Поэтому мы должны 
выдвинуть кандидатами в 
депутаты разного уровня 
людей, доказавших свой про-
фессионализм конкретными 
делами, с безупречной дело-
вой и морально-этической 
репутацией. 

В.И. Ключников пожелал 
новых трудовых успехов жи-
телям Аннинского района, ко-
торый 12 раз занимал первое 
место в областном соревно-
вании в сфере сельскохозяй-
ственного производства.

В прошлом номере газеты «Об-
ластная Дума» была опубликова-
на статья Геннадия ЛитВинцеВа 
«Разбогатеет ли Скупая Поту-
дань? Местный туризм может 
стать источником серьёзных до-
ходов», посвящённая проблемам 
развития отрасли. Сегодня мы 
продолжаем начатый разговор 
и предоставляем слово декану 
факультета журнастики ВГУ  
Владимиру тУЛУПОВУ.

 В 1985-1986 учебном году мне при-
шлось работать в Пекинском институте 
иностранных языков. Нас – первых три-
надцать преподавателей из вузов Санкт-
Петербурга, Минска, Казани, Воронежа, 
Уфы – пригласили преподавать русский 
язык и литературу после долгих лет непро-
стых отношений между СССР и КНР.

Китай уже почти десять лет как прово-
дил реформу, в нашей же стране только-
только был объявлен новый курс. Поэто-
му было особенно интересно наблюдать, 
сравнивать, делать выводы. Помню, мы 
очень удивились тому факту, что китай-
цы всё время говорили о туризме. И не 
только говорили, но показывали реальные 
достижения в этой сфере. Страна была 
буквально заполонена иностранцами со 
всех континентов – бизнесменами, инже-
нерами, учителями и, конечно, обычными 
туристами. Китай открыл границы для 
сотрудничества в политике, экономике, 
культуре, спорте. Именно тогда начался 
прорыв, позволивший сегодня стране 
выйти по многим показателям на первое 
место в мире. И туризм, на мой взгляд, 
сыграл в этом немаловажную роль. 

Прежде чем привлечь перспективных 
инвесторов, надо было показать страну. И 
к тому времени в Поднебесной уже были 

построены великолепные отели, отлич-
ные дороги, восстановлены исторические 
памятники, включая несколько участков 
Великой китайской стены, на которую 
устремились полчища путешественников. 
Пекинская опера, китайский шёлк, китай-
ская кухня – всё было необычно и всё… 
приносило огромную прибыль. 

Два года назад на нашем факультете 
под моим научным руководством была 
защищена дипломная работа Валерии 
Ериной «Развитие краеведческого ту-
ризма (концепция рекламного и PR-
продвижения краеведческого туризма в 
Воронежской области)». Нам показалось, 
что такая тема имеет не только научное, 
но и практическое значение. Мы пришли 
к выводу, что, позиционируя регион, не 
следует ограничиваться АПК, ВПК и 
самолетостроением. У области, занимаю-
щей выгодное географическое положение, 
находящейся в районе мягкого климата, 
имеющей богатейшую и уникальную 
историю, в том числе историю культуры, 
наличествует огромный туристический 
потенциал. Ведь видов туризма великое 
множество. Если только разделять туризм 
по целям, то уже обнаруживается его раз-
нообразие: лечебно-оздоровительный, 
экскурсионно-познава тельный, спор-
тивный, любительский, а также деловой 
туризм, включающий научный, коммерче-
ский, образовательный, паломнический, 
этнический, экологический и другие 
подвиды. А ведь туризм можно различать 
по возрастному составу участников (дет-
ский, молодёжный, для людей среднего, 
зрелого возраста), по виду используемых 
ресурсов (купально-пляжный, лечебный, 
экологический, горный, водный), по тур-
потокам (сезонный, круглогодичный), 
по продолжительности (краткосрочный, 
долгосрочный, маршрут выходного дня), 
по видам использованных транспортных 

средств (автомобильный, авиа,  железно-
дорожный, речной и морской  круизы и 
др.), по ведущему занятию (охотничий, 
рыболовный) и т. д.

У нас же при наличии порядка 150 
турфирм очевидно доминирует выездной 
туризм. В области насчитывается око-
ло 60 гостиниц (примерно на 4 тысячи 
мест), но отсутствуют крупные гости-
ницы туристского класса. Специалисты 
давно оценили значимость создания в 
Воронежской области современного и 
востребованного туристского комплекса, 
считая главной задачей решение вопро-
са сохранения культурно-исторических 
ценностей, природных и археологических 
памятников, литературного наследия, 
ландшафтно-рекреационные ресурсов. 
Они уверены, что область также облада-
ет уникальными условия для развития 
курортного бизнеса.
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Туризм – не просто развлечение
Продолжение темы | Отрасль способна стать локомотивом региональной экономики

На 52-м заСедаНии облаСтНой думы

ирина саХаРОВа

Движущая сила  
экономики

– Инновации в нашей стране 
пока носят точечный характер. 
Они не стали движущей силой 
экономики, – подчеркнула в своём 
докладе Эльвира Набиуллина. 
– Сегодня  главная задача – на-
править все  усилия   на модерни-
зацию и  инновационное развитие  
российской экономики.  И решать  
не только проблемы финансо-
вого характера,  но и  развивать 
инфраструктуру. А это во многом 
зависит от субъектов РФ. Число 
инновационно ориентированных 
предприятий должно определять 
структуру экономики региона.

Эльвира Набиуллина отметила 
достойное законодательное обе-
спечение в сфере инновационной 
политики в ряде регионов, среди 

которых Воронежская область за-
нимает лидирующие позиции.

Сразу за министром с докладом 
выступил председатель Воронеж-
ской областной Думы Владимир 
Ключников как представитель 
законодательного органа, приняв-
шего активное участие в разработ-
ке проекта федерального закона 
об инновационной деятельности 
в РФ. 

– Важнейшим фактором эф-
фективной экономики является 
развитие нормативно-правовой 
базы и создание благоприятного 
инвестиционного климата, – ска-
зал Владимир Ключников. –  Эти 
вопросы постоянно находятся в 
центре внимания правительства 
Воронежской области и област-
ной Думы, губернатора Алексея 
Васильевича Гордеева.

Председатель Воронежской 
областной Думы  внёс ряд пред-
ложений в федеральное  законо-
дательство по созданию условий 

для инновационного развития в 
субъектах РФ, направленных на 
структурную перестройку отрас-
лей экономики страны в условиях 
кризиса.

В частности,  он предложил 
расширить возможности самих 
регионов для создания у себя 
особых экономических зон. В 
качестве примера несовершен-
ства существующего подхода 
он привёл инновационное про-
изводство телевизоров на во-
ронежском заводе «Видеофон», 
полностью перенесённое в 2007 
году в Калининград. В результате 
областной бюджет потерял часть 
доходов, сотни людей оказались 
без работы.

Также Владимир Ключников 
предложил рассмотреть изме-
нения в Налоговый кодекс РФ 
по освобождению предприятий 
жилищно-коммунального ком-
плекса от налога на прибыль для 
улучшения их инвестиционной 
привлекательности. В качестве 
важного направления председа-
тель областной Думы назвал соз-
дание системы информационного 
обеспечения инноваций как на 
федеральном, так и на региональ-
ном уровнях.

– Инновационные предпри-
ятия Воронежской области уже 
получили определённые префе-
ренции – полностью освобождены 
от налога на прибыль. И мы видим 
результат:  доля предприятий, ра-
ботающих в сфере инновационной 
деятельности, в нашем  регионе 
составляет 14%. Это ниже соответ-
ствующих показателей в крупных 
промышленных городах, где от-
расли инновации занимают лиди-

рующие позиции в экономике. Но 
выше среднестатистического по-
казателя по стране  в целом –  ко-
личество инновационно активных 
предприятий здесь не достигает 
и 10 %, –  подчеркнул Владимир 
Ключников. – Следующий шаг 
для улучшения инновационной 
составляющей  – снижение налога 
на имущество. 

В настоящее время в  Воронеж-
ской области  действует 39 целе-
вых инновационных программ. 
Однако предусмотренные на них 
средства превосходят возможно-
сти областного бюджета, поэтому 
к 2010 году правительство региона 
намерено провести ревизию   и со-
хранить  наиболее эффективные 
из них. Они и получат  областную 
поддержку.

– Воронежская область сохра-
нила научный, технический и про-
изводственный потенциалы. На 
территории региона насчитыва-
ется более 300 крупных и средних 
промышленных предприятий. На-
учные исследования ведут свыше 
60 научных организаций, научно-
исследовательских учреждений и 
конструкторских бюро. К сожале-
нию, была потеряна электронная 
промышленность, но сегодня де-
лаем ставку на энергосберегающие 
программы, – прокомментировал 
Владимир Ключников. – Кроме 
этого, по линии «Роснано» во-
ронежские предприятия  пред-
ставили на экспертизу более 20 
заявок на инвестиции.   Если они 
будут одобрены, это не только 
принесёт многомиллионный эко-
номический эффект региону, но 
и выход на   мировой экономиче-
ский рынок. 

Слово за регионами
Итог заседанию подвёл Пред-

седатель Совета Федерации РФ 
Сергей Миронов:

– До сих пор федерального за-
кона по инновационной деятель-
ности нет, но он крайне необхо-
дим. В регионах к этому вопросу 
отнеслись более серьёзно. Напри-
мер, Воронежская областная Дума 
первой в России приняла закон по 
технопаркам. Уровень этого зако-
на настолько высок, что его можно 
использовать в качестве готового 
образца для принятия аналогич-
ного федерального закона. 

Член Совета Федерации от 
Воронежской области Констан-
тин Еременко убеждён, что  Во-
ронежской области необходимо 
развивать инновационное про-
изводство на базе авиационной, 
химической промышленности и 
в сельском хозяйстве.  

В настоящее время инноваци-
онная деятельность регулируется 
областным законом «Об иннова-
ционной политике на территории 
Воронежской области». Он был 
принят в 2003 году и даёт  воз-
можность обеспечить население 
области высокотехнологичной 
продукцией, стимулировать ин-
новационную активность пред-
приятий, повышение конкурен-
тоспособности малого и среднего 
бизнеса. В развитие положений 
этого закона принята и областная 
целевая программа «Развитие 
инновационной деятельности в 
Воронежской области на 2009-
2012 годы», охватывающая сферы 
промышленности, учебной дея-
тельности, нанотехнологий.

Стратегия успеха 
Главная тема | В Совете Федерации обсудили  вопрос о законодательном обеспечении инновационной деятельности в регионах

9 ноября в Москве состоялось заседание Совета по взаимодей-
ствию Совета Федерации РФ с законодательными органами 
субъектов Российской Федерации, посвящённое законодатель-
ному обеспечению инновационной деятельности регионов. В 
числе основных докладчиков (среди приглашённых были пред-
ставители 63 регионов) выступил председатель Воронежской об-
ластной Думы, руководитель фракции «единая Россия» Владимир 
КЛючниКОВ. 
Главной темой состоявшегося заседания стало создание целост-
ной системы законодательства для развития инновационной 
деятельности в России в целом и субъектах РФ. В нём приняли 
участие и выступили председатель СФ Сергей МиРОнОВ,  ми-
нистр экономического развития РФ Эльвира набиУЛЛина, пер-
вый зампред Комитета СФ по экономической политике, предпри-
нимательству и собственности Владимир ГУСеВ. 

«Единая Россия» выдвигает сенатора
на состоявшемся в минувший вторник собрании 
партийного актива аннинского местного отделения 
«единой России» было принято решение о выдви-
жении кандидатуры члена Совета Федерации РФ 
Константина еРЁМенКО для участия в процедуре 
праймериз по отбору кандидатов от партии на вы-
борах депутатов областной Думы пятого созыва, 
которые состоятся 14 марта 2010 года.

Музей в Костёнках ждёт 
туристов со всего мира.

на состоявшемся вчера заседании Воронежской 
областной Думы парламентарии приняли поправ-
ки в избирательный кодекс Воронежской области, 
согласно которым партии, не преодолевшие се-
мипроцентный барьер, но набравшие более пяти 
процентов голосов избирателей, получат по одному 
депутатскому мандату по партийным спискам. новая 
норма должна повысить доверие граждан к институ-
ту выборов и представить в региональном парламен-
те более широкий спектр общественного мнения.

Валерий алеКсееВ

Открывая заседание, председатель областной Думы, руко-
водитель фракции «Единая Россия» Владимир Ключников 
объяснил срочность в принятии новой нормы цейтнотом, в 
котором оказались законодатели – поправки в Избирательный 
кодекс должны вступить в силу до объявления о начале изби-
рательной кампании по выборам в региональный парламент, 
когда будут объявлены выборы в региональный парламент. 

Проект закона о внесении изменений в Избирательный кодекс 
области был внесён губернатором Алексеем Гордеевым. Пред-
ставляя законопроект, заместитель губернатора – руководитель 
аппарата губернатора и правительства области Юрий Агибалов 
напомнил, что губернатор области Алексей Васильевич Гордеев 
ранее выступил за сохранение пятипроцентного барьера голосов, 
поданных за партийные списки. Однако на прошлом заседании 
областной Думы 5 ноября депутаты высказались за повышение 
этого порога до семи процентов. Поскольку решение депута-
тов было единогласным, губернатор не воспользовался своим 
правом вето на думское решение. Однако он воспользовался 
своим правом законодательной инициативы и внёс на рассмо-
трение парламентариев законопроект, гарантирующий партиям, 
набравшим более пяти, но менее семи процентов голосов, пред-
ставительство в Думе. 

По мнению губернатора, возможность быть представленны-
ми в Думе для партий, набравших от пяти до семи процентов 
голосов избирателей, повысит доверие граждан к институту вы-
боров, а также позволит реализовать идеи президента Дмитрия 
Медведева о построении в стране современного гражданского 
общества. Предыдущее же решение депутатов о повышении 
проходного порога для партийных списков до семи процентов 
остаётся в силе.

С критикой губернаторской инициативы выступил лишь 
руководитель фракции КПРФ Сергей Рудаков. По его мне-
нию, новые поправки в Избирательный кодекс возвращают 
ситуацию к той, которая была до повышения порога до семи 
процентов. Кроме того, депутат предположил, что возможна 
ситуация, при которой партия, преодолевшая семипроцентный 
барьер, и партия, набравшая чуть больше пяти процентов го-
лосов, получат равное количество мандатов, что противоречит 
самому духу предыдущего решения. 

– Для КПРФ это может означать потерю одного мандата при 
подведении итогов голосования, – рассказал Сергей Рудаков, 
однако тут же добавил, что позиция КПРФ носит принципи-
альный и идеологический характер, а сделать прогноз на исход 
мартовских выборов депутатов облдумы пока невозможно 
(более подробно позиция руководителя фракции КПРФ из-
ложена на второй странице данного номера газеты). 

В итоге губернаторская поправка в Избирательный кодекс 
была принята единогласно. Фракция КПРФ в голосовании 
не участвовала. Присутствовавшие на заседании депутаты 
Государственной Думы Иван Лобанов и Сергей Неверов 
(оба – члены фракции «Единая Россия») отметили в кулуарах 
готовность воронежских депутатов следовать инициативам 
руководителя региона, а также умение председателя областной 
Думы направить ход обсуждения в нужное русло. 

Председатель областной Думы, руководитель фракции 
«Единая Россия» Владимир Ключников подчеркнул: новая 
норма не означает отмену семипроцентного барьера, но по-
может выразить интересы более широкого круга граждан 
Воронежской области. 

– Как руководитель фракции «Единая Россия» и как предсе-
датель Воронежской областной Думы я всегда придерживался 
правила: «Каждый голос должен быть услышан». Далеко не 
всё, что предлагает оппозиция, – плохо. Работа нынешнего со-
зыва Думы позволяет мне сказать, что мы слышим друг друга 
и готовы к сотрудничеству, – рассказал Владимир Ключников 
и добавил, что новая норма направлена на демократизацию 
избирательного процесса и привлечение к участию в выборах 
всех граждан Воронежской области, которые переживают за 
судьбу нашего региона и нашей страны. 

Шаг навстречу 
Президенту 
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Почему же к нам пока не 
едут? Причины очевидны: это 
и неразвитость туристской ин-
фраструктуры, и транспортные 
проблемы, и отсутствие долж-
ного разнообразия организаци-
онных форм охраны, и исполь-
зования объектов культурного 
наследия, и проблемы комму-
нального хозяйства («Нельзя 
получить удовольствие от 
знакомства с памятником архи-
тектуры, если вокруг мы видим 
не ухоженные кварталы, грязь, 
безвкусные новые строения, 
бедность и разруху. С этим на-
прямую связано и отношение 
самих жителей к своим памят-
никам»).

Между тем ресурсов – 
историко-культурных, при-
род но-оздоровительных, 
экономико-географических 
– достаточно, чтобы Воронеж-
ская область стала ещё более 
привлекательна в туристиче-
ском плане. Коротко напомню 
о некоторых из них. 

В Воронеже сохранились 
памятники архитектуры 
XVIII-XIX веков. Воронеж-
ская земля хранит память о 
сказочниках Афанасьеве и 
Барышниковой, основателе 
русского народного хора Пят-
ницком, художниках Крам-
ском и Ге, поэтах Кольцове, 
Никитине и Веневитинове, 
писателях Бунине и Плато-
нове, академиках Бурденко 
и Басове, изобретателе трёх-
линейной винтовки Мосине 
и выдающемся зоогеографе 
и путешественнике Северцо-
ве и многих-многих других. 
Уникальны коллекции воро-
нежских музеев: областного 
краеведческого, художествен-
ного имени Крамского, лите-
ратурного имени Никитина, 
а также музея боевой славы 

«Арсенал» и музея великого 
циркового артиста Дурова. 
Воронеж – город театров. На 
сцене академического теа-
тра драмы имени Кольцова, 
которому более двухсот лет, 
выступали Щепкин, Мочалов, 
Комиссаржевская, Ермолова. 

Рамонь, Ступино, Чертови-
цы известны как места строи-
тельства первых кораблей 
российского военно-морского 
флота. Именно в Рамони была 
спущена на воду знаменитая 
14-пушечная шнява «Таймо-
лар», первым командиром 
которой был известный в 
последующем мореплаватель 
Витус Беринг. Список досто-
примечательностей Рамонско-
го района вообще уникален: от 
курганных групп, городищ и 
поселений II-I тысячелетий до 
н.э. до дворцовых комплексов 
Ольденбургских, Тулиновых, 
Ромахиных, Веневитиновых, 
Толстых, старинных церквей 
во многих селах района. 

Село Костёнки Хохольско-
го района известно теперь во 
всем мире, по крайней мере у 
тех, кто так или иначе сопри-
касается с проблемами изуче-
ния первобытной истории, оно 
на слуху: ведь на территории 
этого села в разное время было 
открыто и исследовано более 
26 стоянок первобытного че-
ловека каменного века. 

Природный архитектурно-
археологический музей-
заповедник «Дивногорье» 
– это музей под открытым 
небом, занимающий площадь 
1100 га. На территории музея-
заповедника расположены 
памятники истории архитек-
туры республиканского зна-
чения: пещерные меловые 
церкви середины XVI века; 
археологический комплекс 
памятников республиканского 
значения – Маяцкое городище 

IX-X веков; памятники приро-
ды – единственные в регионе 
меловые столбы – останцы 
Дивы, уникальные ландшафт-
ные образования, реликтовая 
и эндемичная растительность; 
насекомые-эндемики.

Хреновской конезавод, где 
выведена новая порода ло-
шадей – орловская рысистая, 
ведёт историю с 1776 года и 
работает до сих пор в тех же 
корпусах, что были выстрое-
ны 200 лет назад по проекту 
знаменитого архитектора До-
менико Жилярди.

Основными объектами па-
ломнического туризма яв-
ляются Никольская и Вве-
денская церкви, Покровский 
кафедральный собор, Алексе-
евский Акатов женский мона-
стырь, церковь Сицилийской 
Божьей Матери в Лискинском 
районе с подземным храмом, 
Дивногорский Успенский 
мужской монастырь с пе-

щерной церковью Иоанна 
Предтечи. 

А ещё – санатории «Радон», 
«Углянец», им. Цюрупы, им. 
Максима Горького, горно-
лыжный комплекс «Костён-
ки», Графский заповедник, 
видовой заказник «Каменная 
Степь», охотничий заказник 
«Михайловский» –  можно 
перечислять и перечислять...

Конечно, сегодня в на-
шем регионе существуют 
туристические услуги, в чис-
ле которых и знакомство с 
Воронежем (экскурсии об-
зорного характера, темати-
ческие экскурсии «Воронеж 
экологический», «Воронеж 
литературный», «Воронеж – 
город- воин» и др.), с дворян-
скими усадьбами воронежско-
го края, пещерными храмами 
среднего Дона, православны-
ми святынями нашей земли. 
Стали популярными такие 
туры, как «Усманский Бор», 

«Пеший поход-экскурсия в 
Шатрище и Дивногорье» и др. 
Но пока это не система, соче-
тающая сразу три важнейших 
условия туристского раз-
вития: историко-культурные 
достопримечательности, при-
родную среду и их транс-
портную доступность. А ведь 
изменившаяся в последнее 
время конъюнктура турист-
ского рынка привела к повы-
шению спроса на внутренний 
и въездной туризм. 

Туризм – это и самостоя-
тельная перспективная от-
расль экономики, и своеобраз-
ный «локомотив», который 
тянет за собой другие отрасли 
(строительство, транспорт, 
сервис и др.), как это проис-
ходило и происходит во мно-
гих странах мира.

Владимир ТулупоВ,  
 зав. кафедрой рекламы  

и дизайна, декан факультета 
журналистики ВГу. 

Геннадий ЛитвиНцев

– Сергей Иванович, на последнем заседании 
областной Думы депутаты вашей фракции голо-
совали против внесённого правительством обла-
сти бюджета на 2010 год и плановый период 2011 
и 2012 годов. Чем вызвана такая позиция?

– Она определена общей установкой партии 
– голосовать против бюджетов на всех уровнях, 
федеральном и региональных. А причина чётко 
сформулирована лидером партии Геннадием 
Андреевичем Зюгановым. В бюджете-2010 нет 
ничего, что свидетельствовало бы о поддержке 
машиностроения, перерабатывающей промыш-
ленности, инновационных технологий, то есть 
того, что обеспечивало бы рост реального сектора. 
Львиная доля расходов перенесена на регионы. 
Но при этом межбюджетные трансферты со-
кращаются на 350 миллиардов рублей. А мини-
мальный уровень бюджетной обеспеченности в 
реальном выражении снижается и составит 19,6 
тысячи рублей на человека в год. То есть проект 
бюджета будущего года ещё больше усугубит 
падение экономики, рост безработицы и обни-
щание населения, увеличит нагрузку на регионы. 
Он не предусматривает серьёзной поддержки 
инновациям и высокотехнологичным отраслям. 
Голосовать за такой документ, соглашаться с 
такой политикой мы не имеем права. 

В то же время депутаты нашей фракции разде-
ляют федеральную и региональную ответствен-
ность за состояние дел. Мы видим, что с новым 
губернатором Алексеем Васильевичем Гордеевым 
в правительство области пришли более опытные 
и деятельные управленцы, повысился уровень 
требовательности к административным и хо-
зяйственным кадрам, принимаются более ком-
петентные решения. Это вселяет определённые 
надежды на возрождение былого экономического 
и социального потенциала региона. Но проект 
областного бюджета, понятно, разрабатывался 
в рамках общефедеральной концепции и несёт 
в себе все её характерные недостатки. Есть у 
нас и конкретные замечания. В тексте закона 
необходимо было четче прописать источники 
дохода, что сделало бы документ максимально 
прозрачным, более доступным для контроля. Об-
ластным учреждениям, оказывающим платные 
услуги, разрешается использовать полученные 
дополнительные доходы по соглашению с фи-
нансовым управлением, в обход областной Думы. 
Мы считаем, что тем самым могут открыться 
лазейки для бесконтрольного расходования 
средств, что имеет немалое значение в условиях 
бюджетного дефицита.

– Областной Думой приняты поправки к Из-
бирательному кодексу Воронежской области. 
Как вы их оцениваете? Какое значение, на ваш 
взгляд, будут иметь эти поправки в будущей 
избирательной кампании?

– В принятых поправках имеется два су-
щественных момента. Во-первых, у партий, 
участвующих в выборах в областную Думу, 
появилась возможность получения мандатов не 
по одному лишь общему списку, но и по терри-
ториальным (от 14 до 28). Представляется, что 

такой механизм позволит партиям лучше учиты-
вать местные условия, настроения избирателей 
округа. 7-процентный порог прохождения в Думу 
вместо 5-процентного позволит избавиться нако-
нец от искусственной многопартийности, только 
забивающей голову простому избирателю, от-
влекающей его от основных вопросов. В регионе 
фактически осталось две дееспособных партии. 
Между ними и придется выбирать. Поэтому 
коммунисты проголосовали за данные поправки 
к Избирательному кодексу.

– Подходят к концу полномочия депутатов 
областной Думы IV созыва. Что вы скажите 
избирателям о проделанной работе фракции 
КП РФ?  Какой представите отчёт?

– Время это было не простое, как в жизни ре-
гиона, так и в деятельности областной Думы. Но 
наша фракция, несмотря на её относительную ма-
лочисленность, многое сделала для положитель-
ных перемен в области. Главное – мы добились 
перемен в областном руководстве. Думскую три-
буну мы использовали по максимуму. Отстаивая 
интересы простого народа, спорили со статьями 
предлагаемого бюджета, предлагали альтерна-
тивные варианты. Вносили свои многочисленные 
поправки в проекты законов, стараясь их сделать 
как можно более действенными, прозрачными, 
антикоррупционными. Настояли на ряде законов, 
направленных на улучшение жизни людей, в част-
ности, по молодёжной политике, по улучшению 
положения работников культуры в селе. 

Так что нам есть о чём доложить избирателям. 
И мы надеемся, что предстоящие выборы будут 
не соперничеством денег и административных 
ресурсов, а борьбой идей, аргументов, стратегий 
по преодолению кризисных явлений, по обеспе-
чению реальной программы развития страны и 
области на предстоящий период.                 
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евгения вороНцова

Пятилетний внук ле-
гендарного воронежского 
профессора Владимира 
Фетисова за руку с полу-
торагодовалой сестрёнкой 
пришли дождливым утром 
на остановку у лесотех-
нической академии. Там 
стояли две женщины. Дети 
подошли к ним, и мальчик 
сказал: 

–Тётенька, возьмите 
нас, пожалуйста, к себе 
жить. 

Он рассказал, как спи-
лись их мама и бабушка, 
и что они больше не могут 
жить дома. 

Одной из тех женщин 
оказалась мама 14 приём-
ных ребятишек Наталья 
Хакимова. 

Благодаря ей и пред-
седателю Воронежской об-
ластной Думы Владимиру 
Ключникову, возглавляю-
щему на общественных 
началах областное отде-
ление Детского фонда, эта 
история стала достоянием 
общественности на «кру-
глом столе», посвящённом 
проблеме алкоголизации 
молодёжи, в правительстве 

области. Сейчас решается 
вопрос о дальнейшей судь-
бе детей. Тогда же был под-
нят вопрос о включении в 
штат УВД Воронежа служ-
бы семейных инспекторов 
милиции. 

Их задачей должна 
стать ранняя профилак-
тика семейного неблагопо-
лучия. В ГУВД объясняют: 
в отличие от участковых и 
инспекторов по делам не-
совершеннолетних, круг 
обязанностей которых 
более широк, семейные 
инспектора будут вести 
профилактическую ра-
боту с так называемыми 
семьями группы риска. У 
них узкая специализация 
– ограждать детей от наси-
лия и плохого обращения в 
семьях. По данным ГУВД, 
из 304 воронежских под-
ростков, находящихся в 
местном и федеральном 
розыске, 124 сбежали из 
дома. Надо думать, не от 
хорошей жизни. 

Предполагается, что 
с введением семейных 
и н с п е к т о р о в  о р г а н ы 
внутренних дел смогут 
своевременно оказывать 
правовую, медицинскую, 

социальную помощь нуж-
дающимся подросткам 
и родителям. Оператив-
но устранять причины и 
условия, способствующие 
вовлечению несовершен-
нолетних в потребление 
алкогольных напитков и 
наркотических веществ. 
Как следствие – снизить 
уровень бытовых правона-
рушений, совершенных на 
почве алкоголизма. 

Э т о  п р е д л о ж е н и е 
генерал-лейтенанта мили-
ции Олега Хотина получи-
ло поддержку губернатора 
Алексея Гордеева и пред-
седателя областной Думы 
Владимира Ключникова. 
На заседании 5 ноября 
парламентарии законо-
дательно утвердили это 
нововведение и заложили 
средства на финансиро-
вание работы в бюджет на 
2010 год.

...Работа с неблагополуч-
ными семьями милицией 
велась всегда. Сегодня на 
учёте в органах внутренних 
дел области состоит 3600 
семей группы риска, из них 
1548 – неблагополучных 
семей, 714 – неполных и 
1338 – малообеспеченных. 
Только в областном центре 
под контролем милиции – 
803 семьи группы риска. 

Это дебоширы, наркома-
ны. Все они имеют несо-
вершеннолетних детей, 
которые живут с ними под 
одной крышей. Таких роди-
телей привлекают к ответ-
ственности за уклонение от 
воспитания и содержания 
несовершеннолетних (2586 
родителей – в 2008г.), за не-
исполнение обязанностей 
по воспитанию несовер-
шеннолетних и жестокое 
обращение (43 родителя). 

Но тем страшнее эти 
цифры, когда реально оце-
нишь условия, в которых 
ведётся работа с этой кате-
горией граждан. В ГУВД 
признают, что на это на-
правление человеческого 
ресурса не хватает ката-
строфически... Представь-
те, как выросли эти пока-
затели, если бы милиция 
располагала необходимым 
штатом и материально-
технической базой. До сих 
пор расширить штат та-
ких сотрудников милиция 
не могла. Однако, в силу 
остроты проблемы, област-
ные власти нашли сред-
ства, несмотря на сложное 
экономическое положение 
области. Это 24 миллиона 
рублей на 20 штатных еди-
ниц семейных инспекторов 
в городских отделах мили-

ции. Такое количество Олег 
Хотин предложил ввести 
на первом этапе. Из расчёта 
1 сотрудник на 40 семей 
группы риска.

…Конечно, останутся 
вопросы. Что, в сущно-
сти, сделают 20 человек 
в системе беспробудного 
пьянства взрослых? Как 
могут они уменьшить чис-
ло жертв родительской 
жестокости и их тлетвор-
ного влияния?.. Увы, ни-
кто не ждет, что семейные 
инспектора будут влиять 
на неблагополучную се-
мью. Но! При их участии 
ребенка из каждой про-
блемной семьи возьмут 
под контроль. У органов 
ГУВД будет полная и ак-
туальная информация о 
положении в той или ной 
семье, а значит,  они смогут 
вовремя реагировать. Воз-
можно, это еще несколько 
спасенных детских судеб. 

P.S. Помню, как после 
очередного вызова в школу 
моя мать в гневе кричала 
на брата:

– Воспитывайте вашего 
ребенка, говорят. А что я 
могу с ним сделать?

Когда советская обра-
зовательно-воспитатель-
ная система была разру-
шена, учителя действи-
тельно оказались ни при 
чем. Государство пере-
стало заниматься детьми 
и произошло это уже до-
статочно давно. Так была 
сформирована пара «сво-
бодных» поколений. Убе-
гая от того, что Евгений 
Замятин назвал «Мы», 
мы перебежали далеко 
за границу дозволенного. 
Расхлебываем.

Предложение о вве-
дении семейных инспек-
торов было озвучено на 
«круглом столе», посвя-
щенном проблеме алко-
голизации молодежи. Там 
же при участии лидеров 
самых разных обществен-
ных организаций был 
дан старт проекту «Наше 
общее дело». Нам всегда 
для благого дела не хва-
тает рук и политической 
воли: то одного нет, то 
другого. На том «круглом 
столе», кажется, сошлось 
всё. Кампания по сниже-
нию негативных явлений 
в молодежной среде имеет 
все шансы стать комплекс-
ной. И создание института 
семейных инспекторов – 
одна из мер.

Воспитание милицией

обДУМАно

«В регионе остались две 
дееспособные партии»
Прямая речь |  Руководитель фракции КП РФ в областной Думе  
Сергей РуДаКов о бюджете и предстоящих выборах

Геннадий ЛитвиНцев

– Владимир Николаевич, 
как бы вы, известный врач, 
председатель комитета Думы 
по охране здоровья, оха-
рактеризовали нынешнее 
состояние здравоохранения 
в нашей области?  

– Последнее время в систе-
ме здравоохранения области 
произошли существенные 
положительные изменения, 
прежде всего в развитии её 
материально-технической 
базы. На решение имеющих-
ся в отрасли проблем были 
направлены национальные 
проекты, реализация ряда об-
ластных целевых программ, 
помогло и участие области 
в программах «Всемирного 
банка реконструкции и раз-
вития». Несмотря на трудно-
сти, связанные с финансово-
экономическим кризисом, 
губернатор А. В. Гордеев 
поддержал строительство 
крупных объектов здравоох-
ранения в районах области 
(Борисоглебск, Новохоперск, 
Лиски), областного центра 
СПИД, реконструкцию опе-
рационного блока областной 
клинической больницы №1, 
приобретение оборудования 
для реанимации. В середине 
этого года благодаря личному  

вмешательству  губернатора 
был спасён проект строи-
тельства, с привлечением 
федеральных средств, уни-
кального для нашей области 
объекта – перинатального 
центра.

Важным фактором разви-
тия воронежского здравоох-
ранения стала федеральная 
программа совершенство-
вания медицинской помо-
щи пациентам с сосудистой 
патологией. За два года в 
области созданы первичные 
отделения муниципальных 
больниц и региональный 
сосудистый центр, они осна-
щены современным лечебно-
диагностическим оборудо-
ванием, сотни специалистов 
прошли обучение на базе 
ведущих федеральных учреж-
дений. В результате проде-
ланной работы лучше стала 
функционировать «скорая 
помощь», шире применяются  
при неотложных состояниях 
лучевые методы диагностики, 
в повседневной практике ис-
пользуется тромболизис  и 
ранняя комплексная реабили-
тация, внедрена эмболизация 
внутримозговых аневризм. В 
этом году более чем в два раза 
увеличился объём ангиопла-
стик и стентирований сонных 
и коронарных сосудов, впер-

вые за последнее десятилетие 
наметилась тенденция к сни-
жению смертности населения 
от сердечно-сосудистых за-
болеваний. 

– На всех ли направлениях 
здравоохранения области 
достигнуты положительные 
результаты?

– Нет, несмотря на значи-
тельные  инвестиции, в от-
расли сохраняется целый ряд 
проблем, многие из которых 
носят системный характер. В 
первую очередь это касается 
первичной медицинской по-
мощи на муниципальном 
уровне. Беспрецедентные   
по своим масштабам вложе-
ния в муниципальном здра-
воохранении не привели к 
сколько-нибудь существен-
ному улучшению качества 
первичной медицинской по-
мощи населению. Анализ 
показал, что по-прежнему 
сохраняется избыточная 
(часто – необоснованная) 
госпитализация в стацио-
нарные учреждения на фоне 
снижения  объёмов лечения 
в амбулаторном звене. Так, 
по итогам  9 месяцев текущего 
года объемы амбулаторно-
поликлинической помощи 
в системе обязательного ме-
дицинского страхования не 
выполнены почти на 20%, а 
в ряде центральных район-
ных больниц  – более чем на 
40% (Богучарская, Остро-
гожская, Павловская ЦРБ). 
Эта тенденция усугубляет 
существующий финансо-
вый дефицит программы 
государственных гарантий и 
значительно снижает эффек-
тивность бюджетных затрат 
на здравоохранение. 

Рецепты для здоровья
общество | Некоторые проблемы медицины  
носят системный характер
В областной бюджет будущего года 
заложены немалые средства на 
здравоохранение. но только ли от 
финансирования зависит поддержа-
ние должного уровня здоровья насе-
ления? об этом – беседа с председа-
телем комитета по охране здоровья 
областной думы Владимиром ЭКТо-
ВыМ (фракция «единая Россия»).

Туризм – не просто развлечение

Сергею Рудакову  
есть что сказать избирателям.

В Костёнках когда-то водились мамонты.

Люди в погонах присмотрят за детьми.
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Сталь Пензин

11 ноября исполнилось 111 лет 
со дня рождения Софьи Панфи-
ловны Оникиенко. Она родилась 
в  Москве. В 1915 году окончила 
гимназию, а  чуть позже - Высшие 
женские курсы Готье, преобразо-
ванные вскоре во 2-й  Московский 
государственный университет 
(историко-филологический фа-
культет). Одновременно она закон-
чила годичное библиотечное отде-
ление при Народном университете 
им.Шанявского. Библиотечному 
делу верно служила более 35 лет.

Такое совпадение: 11 ноября 
1918 года, когда Соне исполни-
лось 20 лет,  в Воронеже открылся 
университет, и ему были переданы 
книжные собрания из библиотек 
здешних учебных заведений (из 
духовной семинарии, гимназий, 
кадетского корпуса и др.), частных 
коллекций. Значительно попол-
нили книжный фонд ВГУ книги 
Юрьевского университета. В 1920 
году после реэвакуации последнего 
с согласия его преподавателей были 
выкуплены ценнейшие издания по 
истории и культуре России.

Всё это и накопленное в после-
дующие годы богатство  нуждалось 
в  обработке и систематизации.  
Эту работу организовала Софья 
Оникиенко, которую в 1934 году 
Наркомпрос направил в Воронеж 
директором фундаментальной би-
блиотеки ВГУ. Тогда университет и 
библиотека переживали сложную 
реорганизацию: в ВГУ открылись 
новые факультеты, а перед тем 
из его состава были выделены 
в самостоятельные институты 
медицинский и педагогический 
факультеты.

Постепенно библиотека ВГУ 
приобретает известность не только 
в  Воронеже, но и во всем Черно-
земье. К началу 40-х годов её 
книжный фонд насчитывал около 
800 тысяч единиц хранения. Они-
киенко даже организовала на базе 
университета шестимесячные би-
блиотечные курсы. Но летом 1941 
года мирная жизнь нашей страны 
была нарушена вероломным напа-
дением нацистской Германии.

С.П.Оникиенко, выбранная в 
предвоенное время председателем 
месткома, в грозные дни июля 
1942 года организовала эвакуа-
цию педагогов ВГУ с последним 
поездом. Куда? В той страшной 
неразберихе Москва несколько 
раз меняла эвакоточки для ВГУ. 
Лишь в сентябре окончательно 
обосновались в Елабуге. Ректор 
Н.И.Глистенко тотчас команди-
ровал директора библиотеки в 
Казань раздобыть какое-нибудь 
оборудование и учебники. Софья 
Панфиловна вспоминала:  «Было 
очень трудно и тяжело, но встречи с 
широким кругом лиц помогли мне 
одновременно с оборудованием 
получить ещё две библиотечки, ко-
торые вместе с 200 привезенными 
учебниками и библиотекой Ела-

бужского учительского института 
составили основной фонд будущей 
библиотеки ВГУ. К моменту реэва-
куации библиотека насчитывала 
уже более 10 тысяч книг».

А какова была судьба книг, 
оставленных в горящем Воронеже? 
Тут-то и начинается приключен-

ческий сюжет. Летом 1943 года 
в Елабугу из Воронежа пришло 
сообщение первого секретаря 
Центрального райкома партии Бо-
рисенко: комендант университета, 
призванный в армию, проходил с 
частью через Курск и вдруг обна-
ружил там книги со штампами би-
блиотеки ВГУ. (Надо же случиться 
такому совпадению!).

Как воронежские книги там 
очутились? Оказывается, в Тре-
тьем рейхе было специальное 
Министерство восточных земель, 
которое занималось грабежом ок-
купированных территорий. Захва-
тив правобережную часть нашего 
города, гитлеровцы сразу сообра-
зили, что воронежские библиотеки 
– бесценное богатство. В Воронеж 
командировались специалисты 
по библиотечному делу Особой 
команды, которая занималась вы-
возом культурных ценностей из 
оккупированных областей. Осенью 
сорок второго руководитель глав-
ной рабочей группы «Украина» 
штурмбаннфюрер Георг Антон ра-
портовал в Берлин, что в Воронеже 
«обнаружены достойные внимания 
книжные фонды, которые были 
спасены вермахтом и отправлены 
в Курск». Из библиотек ВГУ, СХИ, 
Публичной фашистами было вы-
везено около 700 тысяч единиц 
различной литературы. В Курске 
производился отбор наиболее цен-
ных изданий.

Хорошо помню, как после вой-
ны, в 1950 году в читальном зале 
ВГУ выдавались альбомы и жур-
налы со штампом грабителей: орёл 

со свастикой. Мы, студенты, не 
знали, что это книги, спасённые 
Оникиенко. В далёком сорок тре-
тьем учёный совет ВГУ срочно 
послал её в прифронтовой Курск 
выручать фолианты. В Воронеж-
ском обкоме ВКП(б) она получила 
командировочные документы. А 

как добираться? Пассажирского 
сообщения с Курском не было. Во-
енный комендант выдал ей разре-
шение  передвигаться вместе с во-
инскими эшелонами: «Добирались 
мы до Курска семь дней. Со мной 
была студентка-пятикурсница 
Паша Хахалаева. С помощью кур-
ских комсомольцев мы собрали 
книги и сложили в отведённую 
нам «коробку» разрушенного зда-
ния. Но в этот приезд вывезти би-
блиотеку нам не удалось. Вскоре 
начались главные бои на Курской 
дуге. И мы с Пашей ушли пешком 
из города», - вспоминала Софья 
Панфиловна. 

Вернуть книги в Воронеж 
удалось лишь в следующем, со-
рок четвёртом году. В помощь 
С.П.Оникиенко были приданы 
аспирант К.А.Еремич и студентка 
пятого курса географического фа-
культета В.И.Казьмина. За семь ме-
сяцев количество разрушенных до-
мов в Курске увеличилось, нужную 
«коробку» нашли не сразу… Софье 
Панфиловне с помощниками ещё 
дважды пришлось ездить в Курск. 
О выделении вагонов никто и 
слышать не хотел. С.П.Оникиенко 
дала телеграмму тогдашнему ми-
нистру сообщения Б.П.Бещеву. 
Тот  откликнулся, распорядился 
предоставить вагоны. А как до-
ставить фолианты до станции, как 
их погрузить?  Из воспоминаний 
Софьи Панфиловны: «Огромную, 
неоценимую помощь оказал за-
меститель начальника эвакогос-
питаля Матвеев, который, вняв 
моим слезным просьбам, выделил 

100 бойцов глазного отделения и 
четыре грузовика. Но университет 
не мог выслать наряд на бензин. Я 
снова обратилась к Матвееву, и он 
дал бензин. И тогда мы срочно от-
грузили четыре вагона». 

Через три недели университету 
было отправлено ещё три вагона 
книг. На этот раз воронежцы дого-
ворились о помощи с другим госпи-
талем. Однажды, много лет спустя, 
в библиотеку приехал Семён Лео-
нидович Мементов, ветеран войны. 
В далёком сорок четвёртом он на-
ходился на излечении в том самом 
госпитале и отбирал ребят, как он 
выразился, «с руками и ногами», то 
есть выздоравливающих, с которы-
ми пошёл грузить книги.

С Курском распрощались, но 
операция по спасению книг на этом 
не завершилась, ибо оккупанты 
успели вывезти их в Тарту, Киев, 
Харьков. Зачем? Нацисты изобра-
жали «освободителей», заигрывали 
с националистами захваченных 
ими республик. А те были не прочь 
возрождать национальную культу-
ру, обкрадывая российскую. Часть 
воронежских книг из Курска дошла 
до Киева, а оттуда – до Берлина. 
Они предназначались для нужд 
Третьего рейха. Так, в августе 1945 
года в монастыре австрийской 
Каринтии британские военные 
обнаружили 82 ящика с 6954 «цен-
ными старопечатными изданиями 
из Воронежа», как сказано в акте. 
Захваченный британцами в плен 
Готлиб Ней пояснил, что «книги 
из Воронежа рассортированы, 
наиболее ценные закаталогизиро-
ваны». Они предназначались для 
Центральной библиотеки Высшей 
школы – университета для на-
цистской элиты по послевоенному 
проекту Розенберга. Другая  часть 
наших книг, осевших в Харькове и 
Киеве, должна была влиться в Вос-
точную библиотеку на территории 
Украины. Благодаря инициативе 
С.П.Оникиенко почти все книги, 
переправленные немцами в Киев и 
Харьков, вернулись в Воронеж. Со-
вершенно неожиданно университет 
получил из музея города Пушкино 
ряд своих ценных изданий, кото-
рые попали туда случайно. С Тарту 
дело обстояло сложнее: в 1946 
году Оникиенко удалось выручить 
лишь небольшую часть воронеж-
ской коллекции. Остальные тома 
до сих пор числятся в списках «без 
вести пропавших».

Сегодня в зональной научной 
библиотеке ВГУ свыше трёх мил-
лионов книг. Коллектив бережно 
хранит и приумножает драгоцен-
ный фонд, спасённый Софьей 
Панфиловной. Её подвиг в военные 
и послевоенные годы навсегда 
останется в нашей благодарной 
памяти. Ректорат ВГУ решил хо-
датайствовать перед городской ко-
миссией по культурному наследию 
об установлении мемориальной 
доски в честь Софьи Панфиловны 
Оникиенко.

Спасительница
земляки | Во время Великой Отечественной войны она совершила настоящий подвиг –  

спасла книги воронежских библиотек

Сергей КройЧиК

Эртильский район
Сначала был приём граждан. 

Правда, обратившихся граждан 
по вопросам земельных отноше-
ний было всего четверо. Видимо, 
погода сказалась: в этот день лил 
проливной дождь, и, согласитесь, 
по такой погоде мало кого вытя-
нешь на улицу. В общественной 
приёмной тоже удивились дан-
ному факту, ведь в последний раз 
в 2006-м к Жукову обратилось 
несколько десятков эртильцев. 
Ну, а если приходят – значит 
наболело.   

Одних земляков Жукова инте-
ресовал вопрос жилищной прива-
тизации. В данном случае процесс 
порядком затянулся по причине 
бумажной волокиты.  Других 
тревожила волокита с выделе-
нием земельной доли. Ещё один 
человек никак не может выделить 
земельную долю в натуре. И опять 
же причина кроется в бумажной   
оформительской волоките.      

Во всех трёх эпизодах советы 
Дмитрия Михайловича помогли, 
хоть и вынуждены люди отстаи-
вать свои права через суд.  

- Вы не думайте,  что в рай-
оне наш кадастровый учёт плох, 
- предвидя мой вопрос об обра-
щениях, заметила Светлана Ми-
хайлова, заместитель начальника 
территориального отдела №11 

(Эртильский район) Управления 
Роснедвижимости по Воронеж-
ской области. – Отнюдь. Мы и 
в местной печати выступаем с 
различными консультациями 
по земле. Обращаются к нам и 
непосредственно в филиале. А 
интересуются эртильцы чаще 
всего вопросами наследования и 
межевания земельных участков, 
кадастровой оценкой, земельны-
ми паями. Сейчас, например, в 
районе активно ведётся работа 
по оформлению невостребован-
ных земель, которых у нас ещё, 
увы, предостаточно. Недавно 
такой процесс происходил по 
брошенным участкам  в двух хо-
зяйствах района. Работа в стадии 
завершения, и со следующего года, 

уже точно знаем,  земля будет вос-
требована. 

Кстати,  по словам Дмитрия 
Михайловича в области начата 
организационная работа по созда-
нию единого органа кадастрового 
учёта и регистрации имуществен-
ных прав. Отныне заявления от 
граждан одновременно принима-
ют сотрудники филиала –отдела 
ФГУ «Земельная кадастровая 
палата» и филиала Управления 
Федеральной регистрационной 
службы по Воронежской об-
ласти по системе «одного окна».  
Жители районов области могут 
пользоваться данной государ-
ственной услугой, обратившись 
по адресам, опубликованным в 
местной прессе.   

Когда приём завершился, по-
звонили Дмитрию Михайловичу. 
Речь шла о  строительстве. Ока-
зывается, земляки, зная о том, что 
тот – энергичный и деятельный 
человек, решили обраться к нему 
с просьбой оказать содействие в 
реконструкции православного 
храма в селе Большой Самовец. 

 Заехали сюда, а здесь активны-
ми темпами идёт восстановление 
разрушенного в годы гонений на 
церковь православного храма в 
честь великомученика Дмитрия 
Солунского. Вырыт котлован, за-
возится стройматериал. И всё это 
не без участия земляка-эртильца 
Алексея Бурова, теперь, правда, 
жителя Москвы.

- Здорово, что у нас есть зем-
ляки, болеющие за свою малую 
родину, - рассказывает Нина По-
лякова, председатель приходского 
совета села Большой Самовец. 
– Да, идея, как говорится, требует 
серьёзных капиталовложений, но 
уверена, что совместными усилия-
ми мы её воплотим. 

- У нас у обоих здесь родня жи-
вёт, предки похоронены, поэтому 
мы не можем не участвовать в 
этих проектах, - пояснил Дмитрий 
Михайлович.  

Меценатство, конечно, дело 
хорошее, однако для односельчан 
важно было и месторасположение 

будущего православного храма 
с часовней. Восстанавливать 
решили на том самом месте, где 
до 1964 года стояла церковь. Как 
вспоминают старожилы Боль-
шого Самовца, храм был широко 
известен в округе и по большим 
православным праздникам соби-
рал сотни прихожан. В советские 
времена церковь цинично раз-
рушили. Сейчас родился новый 
проект восстановления.  Буров и 
Жуков предлагают свои эскизы, 
почти ничем не отличающиеся от 
проекта того времени.  

Стройка всенародная, и даже 
счёт открыт. Любой может при-
нять участие в восстановлении 
некогда разрушенного храма.  А  
пока здесь кипят работы, рядом 
для прихожан открыта молельная 
комната.  Под неё приспособлено 
здание бывшего детского сада. 
Здесь есть иконостасы и лики 
святых, подаренные Воронежско-
Борисоглебской епархией. К 
окормителю отцу Георгию при-
хожане относятся с большим 
уважением, он живёт в соседнем 
селе Битюг – Матрёновка. По сло-
вам местных жителей, батюшка 
никогда не отменял  церковной 
службы во временном православ-
ном сооружении и надеется, что 
вскоре ему придётся совершить 
обряд освящения нового восста-
новленного храма. 

Земля и вера, меценатство и любовь
Как живёшь, глубинка? | Встречи с земляками-эртильцами руководителя Управления Федерального агентства кадастра 
объектов недвижимости по Воронежской области Дмитрия Жукова помогли решению многих больших и малых дел

Марина Калинина

Для Верхнехавского района 
пейнтбол – это не только спорт, 
который воспитывает подрас-
тающее поколение, прививает 
элементы здорового образа 
жизни и заражает мальчишек 
романтикой боевых действий. 
Для района это еще и шанс 
громко заявить о себе не только 
на областном, российском, но и 
на международном уровне. 

Когда верхнехавские пейнт-
болисты летом этого года в 
Париже разделали в пух и прах 
именитые команды Англии, 
Испании, Франции на чемпио-
нате «Millenium Cup» (это один 
из самых престижных миро-
вых турниров по спортивному 
пейнтболу, кубок которого име-
ет статус интерконтиненталь-
ного), многие интересовались, 
где находится эта неизвестная 
миру Верхняя Хава, породив-
шая таких сильных, ловких 
и смелых спортсменов? Не 
меньшее удивление вызывал 
и возраст команды, который 
исчисляется всего парой лет. 
И это притом, что количества 
дорогостоящих тренировок у 
верхнехавской команды было 
явно недостаточно для чем-
пионата такого уровня. Но 
невероятное желание добиться 
успеха, какой-то юношеский 
азарт и драйв помогли ребятам 
победить не только противни-
ков на игровой площадке, но и 
финансовые трудности.

Не секрет, что современные 
виды спорта напрямую зависят 
от уровня их финансирования. 
Есть щедрый спонсор – будут 
результаты, нет его – резуль-
таты будут, но гораздо скром-
нее. А пейнтбол, наверное, в 
большей степени зависит от 
денежных средств - на одних 
только маркерах для стрельбы 
можно разориться, не говоря 
уже об экипировке. 

Верхнехавским командам 
в этом отношении повезло. 
Шефство над ними взял агро-
холдинг – структура, куда 
входят «Спецхоз «Вишнев-
ский», селекционно-гибридный 
центр, элеватор, ООО МТС-
Агросервис», ООО «Строй-
монтаж». 

- Любовь к Родине может 
проявляться по-разному, - гово-
рит директор Верхнехавского 
агрохолдинга Антон Пермяков. 

- Наш коллектив решил под-
держать ребят, которые своими 
победами прославляют наше 
село, свою малую родину. 

Кстати, пейнтбол – игра 
довольно молодая. В нашей 
стране он появился в 1992 году. 
Именно тогда прошли первые 
российские соревнования по 
пейнтболу. Воронеж отклик-
нулся на столичные веяния 
спустя шесть лет, и сейчас в 
нашей области насчитывается 
с десяток команд - в Бутурли-
новке, Павловске, Россоши, 
Боброве, Анне, Калаче, в Верх-
ней Хаве. 

Но пейнтбол – это не только 
вид спорта и веселое времяпре-
провождение. 

- Эта игра учит тому, как 
вести себя во время боевых 
действий, – говорит Алек-
сандр Власов, тренер команды 
«Мираж». – Наши солдаты 
привыкли видеть пассивную 
мишень. Когда же они попада-
ют в реальные боевые условия, 
«мишень» начинает двигаться 
и поливать свинцом. Многие 
думают, что под таким обстре-
лом невозможно выжить. На 
самом деле возможно, если 
пройти хорошую подготовку. 
Я лично спокоен за своих игро-
ков. В случае опасности они 
смогут защитить и себя, и тех, 
кто находится рядом с ними. А 
это - дорогого стоит.

В Верхней Хаве играют два 
состава команд – «Мираж-1» 
(высшая лига) и «Мираж-2» 
(вторая лига). Им на пятки уже 
наступает детская команда. 

- К сожалению, мы не можем 
пока похвастать массовостью 
этого вида спорта, - говорит 
руководитель Воро нежской об-
ластной федерации пейнтбола 
Игорь Мещеряков. – А именно 
этот критерий лежит в основе 
объемов финансирования. Но 
победы верхнехавской коман-
ды говорят сами за себя. Ребята 
уже не раз доказывали свое 
мастерство, не раз стоически 
защищали честь района и об-
ласти на соревнованиях обще-
российского и международного 
уровней. Область тоже могла 
бы повернуться к команде 
лицом и заметить наконец эти 
громкие победы. При всем ува-
жении к другим видам спорта 
в области нет игровых команд, 
которые играют в высшей лиге 
и входят в десятку лучших.

Спорт  
под прицелом
Верхнехавская команда по пейнтболу «Мираж» вошла 
в шестерку лучших команд страны. С громкой победой 
спортсменов поздравляли в администрации района.

Тамара ГашиМова

В рамках проекта «Наше 
общее дело» начальник ГУВД 
Олег Хотин предложил ввести 
20 единиц семейных инспек-
торов в городских отделах ми-

лиции: по одному на 40 семей 
группы риска. В отличие от 
участковых и инспекторов 
ПДН, круг обязанностей кото-
рых более широк, семейные ин-
спектора будут работать только 
с неблагополучными семья-

ми. Они призваны оказывать 
правовую, медицинскую, соци-
альную помощь нуждающим-
ся подросткам и родителям, 
устранять причины и условия, 
приводящие подростков к по-
треблению алкоголя и наркоти-

ков, снижать уровень бытовых 
правонарушений, совершённых 
на почве алкоголизма.

Сегодня на учёте в орга-
нах внутренних дел области 
состоит 3600 семей группы 
риска, из них 1548 как небла-

гополучные, 714 - неполные 
и 1338 - малообеспеченные. 
В Воронеже в поле зрения 
сотрудников милиции по-
пало 803 семьи группы риска, 
имеющие несовершеннолет-
них детей.

Инспектора милиции станут «семейными»

районные 
будни

Производство 
катится вниз

Промышленные предпри-
ятия в Семилукском районе 
работают, мягко говоря, не на 
полную мощность, информиру-
ет районная газета «Семилук-
ская жизнь». Например, произ-
водство огнеупоров загружено 
менее чем наполовину, добыча 
полезных ископаемых идёт на 
треть от возможного, произ-
водство керамического кирпича 
– на сорок процентов. Товаров 
собственного производства в 
целом по Семилукскому району 
отгружено на сорок с лишним 
процентов меньше, чем за де-
вять месяцев прошлого года. 
Примерно на столько же упал 
и оборот. Убыток в 135 мил-
лионов рублей получило ОАО 
«Семилукский огнеупорный 
завод». На него же приходится 
примерно половина долгов рай-
онной промышленности.

Кузница  
рабочих кадров

Кантемировское ПУ № 46 
отметило на днях своё 75-летие, 
рассказывает «Кантемиров-
ский вестник». Это единствен-
ное в районе учебное заведение, 
где готовят трактористов и во-
дителей, поваров и кондитеров. 
За годы своего существования 
здесь подготовлено около 37 
тысяч рабочих массовых про-
фессий. Есть среди выпускни-
ков и орденоносцы, асы своего 
дела. И среди них механизато-
ры Алексей Зябкин, Николай 
Агеенко, Алексей Сулимин, 
председатель колхоза Влади-
мир Железняков, экономист 
Алексей Овчаренко.

Очаг культуры 
преобразился

Капитально отремонтиро-
ван Дом культуры в посёлке 
Ясенки, отмечает бобровская 
газета «Звезда». Здание, не 
знавшее капремонта почти со-
рок лет, заметно преобразилось. 
Снаружи оно отделано стойкой 
к атмосферным воздействиям 
штукатуркой. Шиферная кров-
ля заменена на новую, из оцин-
кованного железа. Полностью 
заменены электропроводка 
и система отопления. Новые 
полы, подвесные потолки с 
лампами дневного света, ко-
стюмерная – всё это украсило 
ясеновский очаг культуры.

Первые скачки
Впервые на Россошанском 

ипподроме прошли соревнова-
ния по конному спорту с уча-
стием жокеев Воронежской и 
Ростовской областей, сообщает 
газета «Россошь». Пятнадцать 
участников соревнований бо-
ролись за победу. Россошан-
скую команду представляли 
спортсмены охотхозяйства 
ООО «Терновское». Кстати, это 
общество выступило инициато-
ром строительства ипподрома 
и проведения соревнований. 
Первой же на финиш пришла 
лошадь английской породы 
Родина под управлением рос-
сошанца Юрия Вербицкого.

С. П. Оникиенко.
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ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер торгов 342). 1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на поставку медицинского оборудования. 
2. Торги проводит уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации торгов Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла 
Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru. Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80. Контактное лицо: Фирсова Ольга Анатольевна. Специализированная организация: ООО «Новация». Место нахождения: г.Воронеж,  
ул. Кирова, 9. Почтовый адрес: 394018 г.Воронеж, ул. Кирова, 9. Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru. Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30. Контактное лицо: Ламанова Ольга Валерьевна. 3. Государственный 
заказчик: департамент здравоохранения Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская,5. Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Никитинская,5. Адрес электронной почты: office@oblzdrav.vrn.ru. Номер 
контактного телефона: (4732) 51-98-42. Контактное лицо: Киселев Дмитрий Юрьевич. 4. Предмет государственных контрактов: поставка медицинского оборудования. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота): лот №1:  
4 885 000,00  руб.; лот №2:  8 000 000,00  руб.; лот №3:  3 052 900,00  руб.; лот №4:  1 446 000,00  руб.; лот №5:  1 238 000,00  руб.; лот №6:  483 000,00  руб. Место поставки товаров: лот №1 - г. Воронеж, пл. Ленина, д. 5а; лот №2 -  
г. Воронеж, ул. Ворошилова, д.3, корпус 1; лот №3 - г. Воронеж, ул. Бурденко, 1; лот №4 - г. Воронеж, ул. Ломоносова, 114; лоты №№5,6 - г. Воронеж, ул.Карла Маркса, д. 35. Наименование и количество поставляемого товара:

№  
лота

№  
п/п

Наименование товаров
Ед.  

изм.
Кол-во

№  
лота

№  
п/п

Наименование товаров
Ед. 

 изм.
Кол-во

1 1 Комплект радиочастотных (РЧ) катушек для магнитно-резонансного томографа компл. 1

3

13 Шкаф для хранения эндоскопов на 3 инструмента шт. 1

2 2 Дентальный цифровой объемный томограф шт. 1 14 Шкаф для хранения эндоскопов на 2 инструмента шт. 1

3

3 Гастрофиброскоп с дистальным концом не более 7,9 мм компл. 1 15 Шкаф для хранения эндоскопов на 4 инструмента шт. 1

4 Гастрофиброскоп с дистальным концом не более 9,8 мм компл. 2 16 Установка УДЭ шт. 3

5 Гастрофиброскоп с диоптриями и углом поле зрения не менее 1200 компл. 1 17 Камера для хранения стерильных изделий шт. 1

6 Гастрофиброскоп с диоптриями и углом поле зрения не менее 1250 компл. 1 18 Комплект компьютерного оборудования шт. 1

7 Источник света галогеновый компл. 1 4 19 Аппарат ИВЛ для новорождённых (с увлажнителем) шт. 2

8 Течеискатель для гастрофиброскопов шт. 1

5
20

Универсальная цветная ультразвуковая  
диагностическая система 

компл. 1
9 Адаптер для гастрофиброскопов шт. 1

10 Емкость для воды для гастрофиброскопов шт. 1 21 Черно-белый видеопринтер шт. 1

11 Адаптер для соединения емкости с гастрофиброскопами шт. 1
6

22 Мультичастотный датчик SP 10-16 шт. 1

12 Источник света галогеновый для гастрофиброскопа с дистальным концом не более 4.9 мм шт. 1 23 Конвексный датчик UST – 979-3,5 шт. 1

5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе: документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном 
либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестро-
вого номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru. В 
случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе. 6. Место, дата и время 
начала рассмотрения заявок на участие в аукционе: рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 10 часов 00 минут 03 декабря 2009г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж,  
ул. Карла Маркса, 80. 7. Место, дата и время проведения аукциона: аукцион будет проводиться уполномоченным органом 10 декабря 2009г. в 12 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.  
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер торгов 344). 1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на поставку транспортных средств. 2. 
Торги проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации торгов Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036,  
г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80. Контактное лицо: Фирсова Ольга Анатольевна. 3. Государственный заказчик: областное государственное 
учреждение «Охрана животного мира Воронежской области». Место нахождения: г. Воронеж, ул. Платонова, 12. Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Платонова, 12. Номер контактного телефона: (4732) 55-21-37. Контактное 
лицо: Харина Наталья Николаевна.  4. Предмет государственного контракта. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки товаров. Начальная (максимальная) цена контракта. Предмет государственного 
контракта: поставка транспортных средств.

№ лота Наименование товара Кол-во поставляемого товара, шт. Место поставки товаров Начальная (максимальная) цена  контракта (цена лота), руб.

1 Автомобиль Шевроле Нива или эквивалент 1

г. Воронеж

465 000,00

2 Автомобиль УАЗ Патриот Лимитед или эквивалент 1 680 000,00

3 Микроавтобус УАЗ 220695-04 или эквивалент 1 385 000,00

4 Гидроцикл с прицепом для транспортировки 4 2 584 000,00

5 Моторная лодка с прицепом для транспортировки 5 2 100 000,00

5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе: Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном 
либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового 
номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru В случае 
направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе. 6. Место, дата и время начала 
рассмотрения заявок на участие в аукционе: Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 09 часов 15 минут 03 декабря 2009г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж,  
ул. Карла Маркса, 80. 7. Место, дата и время проведения аукциона: Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 10 декабря 2009г. в 16 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 
80. 8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер 343) 1. Наименование и форма торгов: открытый 
аукцион на право заключить государственный контракт на подписку и доставку периодических печатных изданий на 1-е 
полугодие 2010 года для департамента труда и социального развития Воронежской области. 2. Торги проводит: уполно-
моченный орган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации торгов  Воронежской 
области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 
80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80. Контактное лицо: Фирсова 
Ольга Анатольевна. 3. Государственный заказчик: департамент труда и социального развития Воронежской области. Место 
нахождения: г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14. Почтовый адрес: 394006,  г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14. Адрес электрон-
ной почты: mail@oblsoc.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 76-51-40. Контактное лицо: Тимошинова Валентина 
Сергеевна. 4. Предмет государственного контракта. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки 
товаров. Начальная (максимальная) цена контракта: 4.1. Предмет государственного контракта: проведение подписки и 
осуществление доставки периодических печатных изданий для департамента труда и социального развития Воронежской 
области и подведомственным ему государственным учреждениям; 4.2. Наименование и количество поставляемого товара: 
398 комплектов согласно перечню периодических печатных изданий, представленного в технической части (Часть 5. 
Техническая часть) документации об аукционе; 4.3. Место поставки товаров: департамент труда и социального развития 
Воронежской области и подведомственные ему государственные учреждения согласно перечню объектов, указанных 
в технической части (Часть 5. Техническая часть) документации об аукционе; 4.4. Начальная (максимальная) цена 
контракта: 781 351 (семьсот восемьдесят одна тысяча триста пятьдесят один) рубль 57 копеек. 5. Срок, место и порядок 
предоставления документации об аукционе: Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по 
адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня 
опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса 
любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, 
факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. Официальный сайт, на 
котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru  В случае направления документации об аукционе по почте 
(в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием 
документации об аукционе. 6.  Место и срок подачи заявок на участие в аукционе: Прием заявок осуществляется с 13 
ноября 2009 г. в рабочие дни: пн.-чт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 18 часов; пт.: с 9 часов до 13 часов 
и с 13 часов 45 минут до 16 часов 45 минут по 3 декабря 2009 г. (до 11:00) по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла 
Маркса, 80, к. 101 7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе: Рассмотрение заявок на 
участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 11 часов 00 минут 3 декабря 2009 г. по московскому 
времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Место, дата и время проведения аукциона: Аукцион будет прово-
диться уполномоченным органом 11 декабря 2009 г. в 12 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж,  
ул. Карла Маркса, 80. 9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и пред-
приятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

ПРОТОКОЛ аукциона №282-б от 9 ноября 2009 г. (реестровый номер 282) на право заключить государственные 
контракты на поставку расходных материалов и реактивов. 1. Место, дата и время начала проведения аукциона. Аукцион 
начался 9 ноября 2009 г. в 10 час. 03 мин. по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 2. Сведения о победителе аукциона 
и об участнике, который сделал предпоследнее предложение о цене контракта.  Лот №1. Победитель аукциона: участник 
№3 - ООО «Азбука Диагностики» (394049, г.Воронеж, ул.Шишкова, д.6, оф.5). Предложение о цене контракта: 338418,21 
руб. Других предложений о цене контракта от участников не поступило. Лот №2. Победитель аукциона: участник №5 
- ООО «АРОМА» (394000, г.Воронеж, ул.Машиностроителей, 38-15). Предложение о цене контракта: 263963,55 руб. 
Других предложений о цене контракта от участников не поступило. Лот №3. Победитель аукциона: участник №4 - ООО 
«Биомед» (394038, г.Воронеж, ул.Дорожная, 24). Предложение о цене контракта: 235918,48 руб. Других предложений 
о цене контракта от участников не поступило. Лот №4. Победитель аукциона: участник №3 - ООО «Азбука Диагностики» 
(394049, г.Воронеж, ул.Шишкова, д.6, оф.5). Предложение о цене контракта: 18535,06 руб. Других предложений о цене 
контракта от участников не поступило. 3. Заседание комиссии окончено 9 ноября 2009 г. в 10 час. 25 мин.

ПРОТОКОЛ аукциона №280-б от 6 ноября 2009 г. (реестровый номер 280) на право заключить государственный контракт 
на поставку расходных материалов для перитонеального диализа в рамках реализации областной целевой программы 
«Развитие высокотехнологичных видов медицинской помощи населению Воронежской области. 1. Место, дата и время 
начала проведения аукциона. Аукцион начался 6 ноября 2009 г. в 11 час. 07 мин. по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 
80. 2. Сведения о победителе аукциона и об участнике, который сделал предпоследнее предложение о цене контракта. 
В связи с тем, что в аукционе участвовал один участник (участник №1 - ООО «Биомед» (394038, г. Воронеж, ул. Дорож- 
ная, 24)), аукцион признан несостоявшимся. 3. Заседание комиссии окончено 6 ноября 2009 г. в 11 час. 09 мин.

сообщения, реклама, объявления

футбол

Сезон
с минором

Конечно,  больше всего  
гневных стрел направляется 
в сторону нашего «большого» 
футбола, представители кото-
рого участвуют в первенстве 
России. О встречах команд 
зоны «Центр» второго диви-
зиона «Коммуна» рассказыва-
ла регулярно, так что читатели, 
надеемся, в курсе событий. 
Напомним только, что «Факел-
Воронеж» после скандаль-
ной ситуации был выведен из 
борьбы, а две другие команды 
вступили так: лискинский 
«Локомотив» на 6-м месте, а 
«ФСА» – на 11-м месте.

А теперь давайте посмотрим 
на турнирную таблицу 

первенства межрегиональной 
общественной ассоциации 
«Черноземье».

Плотной группой  в сере-
дине её пришли к финишу три 
представителя Воронежской 
области в первенстве МОА 
«Черноземье» по футболу. 
Лучший показатель у «Факела-
Воронеж-2» - пятое место. 
Конечно, воронежцы могли 
рассчитывать и на лучший 
итоговый результат, ведь после 
известного скандала, когда в 
начале осени профессиональ-
ного статуса была лишена 
основная команда, многие её 
игроки во главе с главным тре-
нером Радиком Ямлихановым 
пополнили состав дубля. Заве-
рения руководства клуба о том, 
что в следующем сезоне именно 
эта команда вновь стартует во 
втором дивизионе, пока ничем 
не подтверждены.

Отстав всего на одно очко, 
на шестой строчке в таблице 
расположилось воронежское 
«Динамо». Именно этот клуб 
на старте сезона многие специа-
листы считали потенциальным 
фаворитом. Но как-то сразу 
игра у подопечных Геннадия 
Сёмина не заладилась, что в 
ходе сезона привело к пере-
менам на тренерском мостике. 
После того, как команду воз-
главил Юрий Злых, «Динамо» 
заметно улучшило игру, но 
наверстать упущенное «бело-
голубым» не удалось. А ведь 
от почётного второго места 
«динамовцев» отделяют всего 
четыре очка. Руководство этой 
команды также надеется в сле-
дующем сезоне вернуться на 
профессиональный уровень.

Наверняка на более высокое 
место в турнирной таблице 
рассчитывали и россошанцы, 
но в итоге финишировали 
седьмыми. Ещё один предста-
витель Воронежской области, 
не ставивший никаких серьёз-
ных задач, кроме подготовки 
резерва – ФСА-2 занял один-
надцатое место.

В конце октября заверши-
лись сразу три футбольных 

чемпионата, которые проводи-
ли Федерации футбола Воро-
нежской области и города Во-
ронежа. Первыми завершили 
свой турнир ветераны. Весной 
на старт вышли 13 коллекти-
вов. Один из них - «Легион» 
- сошел с дистанции, остальные 
честно бились до конца. Звания 
чемпиона, как и в прошлом 
году, удостоился дружный 
коллектив «Стрелы», а её игрок 
Валерий Шмаров стал лучшим 
бомбардиром, забив в ворота 
соперников 32 мяча. 

Жаркая борьба за призовые 
места шла в чемпионате Во-

ронежской области. Весь сезон 
без срывов и ощутимых потерь 
провел лишь «Хопер» из Но-
вохоперска. Команда отлич-
но сбалансирована: уверенно 
атакует и четко обороняется. 
«Хопер» одержал больше всех 
побед (29), забил больше всех 
мячей (138 в 34 встречах). Но-
вохоперцы пропустили всего 19 
голов и потерпели лишь одно 
поражение. Только в последнем 
туре определились призеры 
чемпионата. Долгое время пре-
тендовавший на «серебро» «Ко-
лос» из Садового неожиданно 
проиграл на своем поле «спарта-
ковцам» Россоши 0:1 и не попал 
на пьедестал почета, который 
заняли «железнодорожники» 
из Лисок и Поворино. 

В открытом чемпионате Во-
ронежа до последнего тура на 
награды претендовали четыре 
сильных коллектива. Прошло-
годний чемпион - «Вымпел-
ВМУ-2» (Сомово), «Буран» 
и «Дзержинец» (Воронеж), 
также «Автомобилист» (Семи-
луки). В конце концов, лаврами 
победителя второй год под-
ряд был увенчан «Вымпел». 
Поселковые футболисты, не 
имеющие сильных игроков, 
сильны коллективизмом и 
крепким  характером. На три 
очка от чемпионов отстали 
футболисты «Автомобилиста», 
третью ступеньку пьедестала 
занял «Дзержинец».

Наступило футбольное 
межсезонье. Руководите-

ли и тренеры команд, игроки 
отходят от баталий на зелёном 
поле и вне его, и пока активно 
не строят планы на будущее… 
Впрочем, не сложно спрогно-
зировать, как дальше будут раз-
виваться события. Прозвучит 
вывод о том, что воронежский 
футбол окончательно рухнул и 
его пора поднимать. В послед-
ние годы о его возрождении 
говорят постоянно, после каж-
дого сезона, да он что-то никак 
не возрождается.

Как будет на этот раз? Честно 
говоря, приход в область Алек-
сея Гордеева даёт определен-
ную надежду. В конце октября 
губернатор встретился с пред-
ставителем в Совете Федерации 
Федерального Собрания РФ 
от Воронежской области Кон-
стантином Ерёменко, который 
в прошлом был выдающимся 
игроком в мини-футбол. Се-
натор и губернатор обсудили 
вопросы развития профессио-
нального и массового спорта в 
регионе, а также создание новых 
профессиональных спортивных 
команд и деятельность уже су-
ществующих.

В частности, шла речь о 
дальнейшей судьбе воронеж-
ской футбольной команды 
«Факел». Алексей Гордеев от-
метил, что воронежцы очень 
любят футбол, поэтому необ-
ходимо возродить профессио-
нальную футбольную команду 
и создать все условия для ее 
выхода на высокий спортив-
ный уровень.

Отнесёмся к словам губер-
натора Алексея Гордеева со 
сдержанным оптимизмом. Ибо 
понятно, что поднимать фут-
бол, как и сельское хозяйство, 
чрезвычайно сложно. Надежду 
придает то, что за время губер-
наторства Алексей Васильевич 
успел зарекомендовать себя 
человеком слова и дела.

Вот и ушёл в историю области очередной футбольный 
сезон. Прямо скажем, воспоминания о нём не дают 
болельщикам положительных эмоций. Впрочем, воро-
нежским любителям футбола к минорным настроениям 
уже не привыкать. Было бы даже странным, если бы 
по итогам местного футбольного сезона болельщики 
кричали бы «ура» и вверх чепчики бросали.

Воронежский распев
Культура | Ансамбль «Воронежские девчата», как и Воронежский академический русский народный 
хор, – коллективы особенные, хорошо известные и в стране, и в мире. Проще, наверное, назвать  
те страны, в которых они не выступали с гастролями

И ещё одной ниточкой связаны 
эти творческие коллективы: их соз-
давал и руководил ими выдающийся 
композитор, народный артист СССР 
Константин Массалитинов.

У музыковедов есть такой термин, 
как «воронежский распев». Оба 
коллектива являются ревностными 
хранителями этого распева. И не 
только хранителями, но и продолжа-
телями песенной традиции. Лишнее 
тому подтверждение -  музыкальное 
творчество нынешнего художествен-
ного руководителя «Воронежских 
девчат», композитора, народного 
артиста РФ Юрия Романова.

На днях у «Воронежских девчат» 
побывал губернатор Воронежской 
области Алексей Гордеев. 

Замечательная певица, Заслу-
женная артистка России, а ныне 
директор «Воронежских девчат» 
Анна Ковригина говорит: 

- Я из того, первого, состава испол-
нителей, которых сорок три года назад 
набирал в ансамбль «Воронежские 
девчата» Константин Ираклиевич  
Массалитинов. И ни разу не было 
случая, чтобы руководитель области 
– первый секретарь обкома партии, а 
потом губернатор – вот так запросто 
пришёл к нам в коллектив, поинтере-
совался нашими проблемами.

На встрече с творческим кол-
лективом Алексей Гордеев говорил 
о том, что «Воронежские девчата» 
- это лицо нашей области, что ан-
самбль имеет большую историю, 

здесь престижно работать. «Но раз-
мер заработной платы не соответ-
ствует должному уровню, - заметил 
губернатор. – Будем заниматься 
его повышением, а также ремон-
тировать помещение, где проходят 
репетиции. И новые концертные 
костюмы пошьём».

Отрадно, что губернатор Алексей 
Гордеев особо подчеркнул мысль о 
том, что названные проблемы тре-
буют решения не только в одном 
конкретном коллективе. Эти же 
проблемы культуры характерны для 
Воронежской области в целом. Он 
также сообщил, что принят закон, 

согласно которому вводится звание  
Заслуженного артиста и Заслужен-
ного деятеля искусств Воронежской 
области. «Эти звания будем при-
сваивать и молодым артистам. Они 
предусматривают дополнительную 
ежемесячную выплату», - сказал 
Алексей Гордеев.

Олимпиада  
для студентов

В Воронежском государ-
ственном университете прошёл 
третий тур VII Всероссий-
ской студенческой олимпиады 
«Информатика. Программи-
рование. Информационные 
технологии», которая прово-
дилась в рамках приоритетного 
национального проекта «Обра-
зование» и президентской про-
граммы «Поддержка талантли-
вой молодёжи». Первокурсник 
факультета ПММ ВГУ Сергей 
Бабкин завоевал в итоге второе 
место, четвёртое досталось 
магистранту факультета ПММ 
ВГУ Алексею Пунову.

У каждого  
свой Кольцов

Подведены итоги областно-
го детского творческого кон-
курса «Мой Кольцов», который 
был посвящен 200-летию со 
дня рождения выдающегося 
поэта-земляка. В конкурсе 
приняли участие 676 ребят 
из 18 районов Воронежской 
области. На заключительный 
этап в адрес оргкомитета пред-
ставлено 125 конкурсных ра-
бот: рисунки, поделки, стихи, 
сочинения, исследовательские 
работы. В четырех номинациях 
определены 22 победителя, 
которые отмечены дипломами 
и призами.

Виктор СИЛИН, Юрий ШамИН.
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Виктор Силин
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25 ноября 2009 года

заСеление 
жилоГо дома,

расположенного 
по адресу:

ул.ростовская, д. 58/4 
(поз. 21, 22).

Начало заселения в 9.00.
При себе иметь паспорт 
и правоустанавливающие 

документы.
Справки по тел.: (4732) 

63-78-19, 63-58-76, 
с 8.30 до 17.30.

РЕКЛАМА

объяВляетСя КонКурС 
на замещение вакантной должности 

заместителя директора по животноводству 
ЗаО СХП «Мокрое».

требования: 
высшее образование, опыт работы,

знание передовых научных разработок.

Гарантии: 
стабильная работа, достойная заработная плата, полный социальный 

пакет, рассматривается вопрос предоставления жилья.

Конкурс продлится до 20 ноября 2009 года.

наш адрес: г.липецк, ул.терешковой, д.13 в.
Контактные телефоны: (4742) 48-61-15 (факс), 8-903-862-95-56.

E-mail: su-11@lipetsk.ru

Закрытое акционерное общество 

СУ-11 «ЛИПЕцКСТРОй»

РЕКЛАМА

извещеНие о проведеНии отКрытого КоНКурса
«Выполнение работ по установке пожарной сигнализации и оповещение  

о пожаре в учебном корпусе № 2 и общественно-бытовом блоке»
форма торгов: открытый конкурс
наименование учреждения: Федеральное государственное образовательное учреждение среднего про-

фессионального образования «Воронежский государственный профессионально-педагогический колледж».
место нахождения, почтовый адрес и адрес электронной почты, номер контактного телефона 

заказчика: г.Воронеж, пер.Ученический, дом 1, E-mail: vgpp@artnet.vrn.ru, тел. 46-47-87.
источник финансирования заказа: Федеральный бюджет.
Предмет контракта: выполнение работ по установке пожарной сигнализации и оповещение о пожаре в 

учебном корпусе № 2 и общественно-бытовом блоке.
форма оплаты: безналичный расчёт с 30-процентной предоплатой. Остальной платеж по факту приемки 

акта выполненных работ.
максимальная цена контракта: 1 млн. 500 тысяч рублей.
Срок и место предоставления конкурсной документации: город Воронеж, пер.Ученический, дом 1,  

с 09 ноября по 09 декабря 2009г. до 10 час. (время московское).
официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация для ознакомления: 

http://www.zakupki.gov.ru.
Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: цена контракта, качество работ и квалификация 

участника, сроки выполнения работ, срок предоставления гарантии качества работ.
место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе и открытия доступа 

к поданным в форме электронных документов заявкам на участие в конкурсе: 16 ноября 2009 
года, в 10 часов (время московское), по адресу: г.Воронеж, пер.Ученический, 1.

место и дата рассмотрения таких заявок и подведения итогов конкурса: 10 часов 30 минут  
16 ноября 2009 года (время московское), по адресу: г.Воронеж, пер.Ученический, 1. РЕКЛАМА


